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Как изменилось 
столичное 
образование

Открыли новый 
проход к станции 
МЦК «Зорге»

Недавно открыт удоб-
ный проход от станции 
МЦК «Зорге» к улице 
Куусинена и, в частности, 
к стадиону «ВЭБ Арена». 
Об этом сообщил на сво-
ей странице в «Фейсбуке» 
глава управы района Со-
кол Сергей Бахров. Теперь 
к улице Куусинена мож-
но пройти по новому, обу-
строенному и освещённо-
му пути.

— По моей просьбе 
данная информация и 
схема нового прохода 
для болельщиков так-
же размещены на офи-
циа льном сайте ПФК 
ЦСКА, — отметил глава 
упра вы. — Надеемся, что 
принятые меры позволят 
разгрузить потоки фут-
больных болельщиков, 
следующих по террито-
рии нашего района от 
станции метро «Сокол».

Проход организован на 
проектируемом проез-
де №1545. Раньше в этом 
месте располагались га-
ражи, а жители района 
добирались до станции 
МЦК дворами по неосве-
щённой территории. Те-
перь путь выложен плит-
кой и установлено осве-
щение.

Мила РЯБИНИНА
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Анастасия 
Спиридонова 
пережидает 
пробки 
на «Войковской»18-19

Константин 
Некрасов 
блеснул 

на шоу Первого 
канала 

Какая 
хурма 
не вяжет?13
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На Верхней Масловке открыли 
памятный знак в честь Евгения Лютикова
В здании школы №1601, расположенном на Верхней Масловке, состоялось торжественное 
открытие памятной доски Герою Советского Союза Евгению Лютикову. В 1939 году 
он окончил школу на улице 8 Марта, эта постройка не сохранилась, но имя героя носит 
современный образовательный комплекс Савёловского района.
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Москомарх и т ек т у ра 
согласовала проект ве-
лодрома для занятий 
экстремальными видами 
велоспорта в Северном 
округе (Ангарская ул., 
45). Об этом сообщили в 
пресс-службе ведомства.

По словам главного ар-
хитектора Москвы Сергея 
Кузнецова, длина трассы 
велодрома составит 197 
метров, а в заездах смо-
гут участвовать до вось-

ми человек одновременно.
В пресс-службе Мос-

комархитектуры отме-
тили, что, помимо самой 
велотрассы, на террито-
рии расположится корпус 
для подготовки к гонкам. 
Здесь будут находиться 
помещения для хранения 
велосипедов и мастерская 
для их ремонта, комната 
для персонала, тренеров 
и инструкторов, а также 
кладовые для инвента-

ря. Общая площадь зда-
ния — чуть больше 200 
кв. метров.

Кровлю здания сдела-
ют плоской: она будет слу-
жить одновременно стар-
товой площадкой для ве-
лосипедистов. Для безо-
пасности кровлю оградят 
забором высотой 1,6 ме-
тра, оформленным изо-
бражениями на спортив-
ную тему.

Виктор ФЁДОРОВ

На Ангарской может 
появиться велодром

ЧТО ПОСТРОЯТ

Ч
етвёртый по счё-
ту технопарк для 
детей и подрост-
ков открыт на 

днях в столице, в Хоро-
шёвском районе, на ул. 
Зорге, 9а, на базе Москов-
ского центра упаковки.

Получить дополнитель-
ное образование в техно-
парке смогут ученики об-
щеобразовательных школ 
в возрасте от 14 до 18 лет.

Основные направления 
обучения в технопарке на 
улице Зорге — инженер-
ные решения, архитек-
тура и дизайн, макети-
рование. Также подрост-
ков научат продвижению 
и правовому оформлению 
своих проектов.

Преподавать юным мо-
сквичам будут ведущие 
российские и мировые 
инженеры и архитекторы.

После обучения ребя-
та сумеют проектировать 
здания и улицы города, 
детали промышленного 

оборудования, предметы 
интерьера.

— Летом дети поедут на 
практику в архитектур-
ные бюро Франции, Че-
хии и Италии, — пообе-
щал на открытии техно-
парка глава Департамента 
науки г. Москвы Алексей 
Фурсин.

При обучении учени-
ки будут использовать со-
временное оборудование: 
3D-принтеры, устройства 
для изготовления макетов 
по чертежам, машины для 
производства упаковки, а 
также освоят все необходи-
мые для дизайнеров ком-
пьютерные программы.

Как рассказали специа-
листы детского технопар-

ка на улице Зорге, занятия 
уже начались, но форми-
руются новые группы в за-
висимости от возраста и 
подготовленности учени-

ков. Обучение будет про-
ходить после основных за-
нятий в школе несколько 
раз в неделю.

Мария ГУСЕВА

Уточнить расписание 
занятий и записаться 
можно на портале 
imoscow.mos.ru или по тел.: 
(495) 984-7158, 
(495) 926-5769

Детский технопарк открылся 
на улице Зорге

В технопарке 
ребят научат 
проектировать

За неделю в округе прои-
зошли 1 пожар и 2 возго-
рания. Пострадавших нет.

В Молжаниновском 
горел дом

Пожарный расчёт вече-
ром 5 декабря прибыл к 
дому 348 на Ленинградском 
шоссе в Молжаниновском 
районе. Огонь охватил дере-
вянный частный дом. Опе-
ративно прибывшие пожар-
ные быстро ликвидировали 
возгорание. Пострадавших 
нет: дом оказался нежилой. 
Причины пожара устанавли-
ваются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Москвичи смогут пооб-
щаться с авторами проек-
тов предполагаемой пла-
нировки кварталов 13, 14, 
20, 123, 123А Головинского 
района 14 декабря в 19.00.

Представители четырёх 
архитектурных бюро рас-
скажут, как могут выгля-
деть кварталы после за-
вершения программы ре-
новации.

Как сообщалось ранее, 
мэрия столицы проводит 
архитектурно-градостро-
ительный конкурс на раз-
работку концепций пяти 
экспериментальных пло-
щадок реновации жилищ-
ного фонда в Москве. Из 
всех вариантов были вы-

браны несколько лучших 
проектов, которые решено 
вынести на общественные 
обсуждения с жителями, 
прежде чем работы оценит 
профессиональное жюри. 
Архитекторы расскажут о 
своём видении застройки 
и ответят на вопросы жи-
телей. 

Организаторы обраща-
ют внимание, что приять 
участие в презентации 
можно, только зарегистри-
ровавшись на участие в об-
щественных обсуждениях.

Андрей ТОМЦЕВ

Адрес ГБУ «Мосстройинформ»: 
2-я Брестская ул., 6. Ссылка для 
регистрации archsovet.timepad.ru/
event/618726. Подробнее 
об экспозиции можно узнать 
на archsovet.msk.ru/
moscowrenovation

Проекты реновации 
Головинского района 
представят жителям
АНОНС

Платформу 
Ховрино-2 
возведут 
в 2019 году

Московские власти пла-
нируют построить желез-
нодорожную станцию 
Ховрино-2 в 2019 году ря-
дом с метро «Ховрино». Об 
этом сообщил заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной поли-
тики и строительства Ма-
рат Хуснуллин.

По его словам, сейчас на-
чинается проектирование 
новой железнодорожной 
станции. Марат Хуснуллин 
отметил, что в результате в 
Ховрине появится круп-
ный пересадочный узел, 
который включит в себя и 
новую станцию метро.

Заместитель мэра сооб-
щил, что станцию метро 
«Ховрино» планирует-
ся открыть до конца это-
го года.

— На сегодня станция 
готова на 97%. Мы готовим 
её к передаче службам ме-
трополитена для обкатки, 
— сказал он.

Мила РЯБИНИНА
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На Ангарской построят велотрассу и корпус для подготовки к гонкам

В технопарке будут преподавать ведущие российские и мировые специалисты
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Спортсмен и фитнес-экс-
перт Константин Некрасов 
принял участие в новом 
шоу Первого канала «Рус-

ский ниндзя». 31-летнему Кон-
стантину удалось стать одним из 
12 участников полуфинала.

«Русский ниндзя» — российская 
версия японского шоу Ninja Warrior. 
Шоу известно на весь мир благодаря 
полосе препятствий, которые услож-
няются от этапа к этапу. Российские 
участники борются за главный приз 
— 5 млн рублей. Они преодолевают 
три этапа полосы препятствий с 
ограничением по времени.

— В детстве я засматривал-
ся на Владимира Турчин-
ского в «Боях гладиаторов», 
— рассказал Константин. 
— И сейчас захотелось са-
мому попробовать свои 
силы. Особенно под-
стёгивал тот факт, что 
участникам даже не дают 

хотя бы пощупать полосу препят-
ствий.

Константин уже участвовал в те-
лешоу «Без страховки», поэтому не 
слишком волновался из-за съёмок. 
Он легко прошёл первый этап со-
ревнований и вышел в полуфинал. 
Однако вторую трассу спортсмен не 
осилил: сорвался и упал в воду.

— Трасса полуфинала сложная, 
и её прошли не многие, — говорит 
Константин. — Мне нужно было до-
прыгнуть до препятствия «верто-
лёт», а потом ухватиться за канат. 

Я зацепился, но в следующую се-
кунду пальцы соскользнули. А 

вообще, шоу потрясающее! 
Было очень интересно уча-
ствовать. Нужно быть мно-
гофункциональным, скоор-
динированным, сбаланси-
рованным, чтобы пройти 
его. Должна быть сноров-
ка, ведь всё, что мы прохо-
дили, не пробовали до это-
го. В России даже нет обо-
рудования, где можно по-
тренироваться.

На шоу Константина под-
держивала жена Валерия. 
Он собирается попробовать 
стать русским ниндзя ещё раз 

— в следующем сезоне.
Юлия ВАНИНА

НОВОСТИ ОКРУГА

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645   
info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru

На днях звонница хра-
ма Святой блаженной 
Матроны Московской в 
Дмитровском районе об-
рела недостающие купола 
и кресты.

Пятикупольный храм 
в честь самой почитае-
мой московской святой 
на улице Софьи Ковалев-
ской почти построен. На-
блюдая за ходом работ, ку-
ратор программы строи-
тельства храмов в Москве 

Владимир Ресин отметил, 
что стройка идёт быстры-
ми темпами — в соответ-
ствии с графиком. 

Храм состоит из верх-
ней церкви, в честь Ма-
троны Московской, и 
нижней — в честь Иоан-
на Кронштадт ского. По-
мещения рассчитаны на 
800 прихожан.

— Окончание стройки 
планируется в этом году, 
установка иконостаса — в 

1-м полугодии 2018 года, а 
великое освящение — осе-
нью 2018 года, — сказал 
Владимир Ресин.

К настенной росписи — 
созданию фресок — при-
влекут лучших выпуск-
ников школы иконописцев 
Троице-Сергиевой лавры.

Ожидается, что храм ста-
нет местом притяжения не 
только жителей Северного 
округа, но и всей Москвы. 
Дело в том, что собор будет 

самым крупным столич-
ным храмом в честь Матро-
ны. Сюда уже привезли ча-
стицу мощей святой из По-
кровского монастыря.

На территории храма бу-
дут работать кафе-музей, 
детская площадка, фонтан.

— К весне планируем 
сделать парковку, — сооб-
щил первый заместитель 
префекта САО Виталий 
Никитин.

Мария ГУСЕВА

На звонницу храма в Дмитровском 
районе подняты купола и кресты

Житель района Сокол 
стал полуфиналистом шоу 
«Русский ниндзя»

Школьники и жите-
ли САО приняли участие 
в патриотической акции 
«Путь солдата», посвящён-
ной дню начала конт р-           
наступления советских 
войск в Битве за Москву 
в 1941 году. По традиции 
акция прошла в Алексан-
дровском саду.

«Путь солдата» прово-
дится трижды в год: нака-
нуне Дня Победы, Дня па-
мяти и скорби и годовщи-
ны Битвы за Москву. В де-
кабре акция объединила 
около 400 человек из пяти 
столичных округов, в том 
числе жителей Северно-
го округа: представителей 
ветеранских организаций, 
педагогов и учеников школ 
№1315, 1474 и №2099.

У памятника маршалу 
Жукову старшеклассни-
ки — участники проекта 
«Московский экскурсо-
вод» рассказали об истории 
зажжения Вечного огня и 
создания мемориала «Мо-
гила Неизвестного Солда-
та». Этот образовательный 
проект, как и акция «Путь 
солдата», реализуется в го-

роде по инициативе депу-
тата Государственной думы 
Ирины Белых.

— У Москвы есть своя 
дата в истории Победы. 
Битва под Москвой — глав-
ное событие, которое пере-
вернуло ход войны. Сегод-
ня здесь родители с детьми, 
ветераны, школьники, ка-
деты. Для них, как и для 
каждого москвича, важно 
в день, когда мы вспоми-
наем о героизме советских 
солдат, защищавших Мо-
скву, приехать сюда и по-
клониться Вечному огню, 
— сказала Ирина Белых.

Акция «Путь солдата» 
завершилась возложени-
ем цветов к Могиле Неиз-
вестного Солдата в Алек-
сандровском саду.

— Эта дата священна 
для нас. Оба моих прадеда 
не вернулись с войны. От 
одного осталась на память 
только похоронка, сведе-
ний о другом прадеде нет: 
пропал без вести, — рас-
сказала ученица 9-го «А» 
школы №1315 Дарья Пе-
няева.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Школьники 
и жители САО 
почтили память 
защитников Москвы

На Хорошёвском шоссе укра-
ли собаку: девушка отправилась за 
продуктами, а своего мопса при-
вязала у дверей супермаркета. Вер-
нувшись через несколько минут, 
она обнаружила, что пёсик ис-
чез, и сразу обратилась в полицию.

А тем временем в отделение посту-
пило ещё одно сообщение. Житель-
ница района жаловалась на пьяного 
мужа, который устроил дебош в квар-
тире. Сотрудники ОМВД по Хорошёв-
скому району прибыли по указанному 
адресу и в квартире увидели собаку — 

это был тот самый пропавший мопс! 
Как выяснилось, мужчина его похи-
тил и принёс домой как подарок жене. 
Но они сильно поругались, и та вызва-
ла полицию…

— Собаку изъяли и отдали хозяйке. 
Она была очень благодарна, что её пи-
томец вернулся домой так быстро, — 
рассказала руководитель пресс-служ-
бы УВД по САО Ясмина Шафигулли-
на. — Возбуждено уголовное дело по 
статье «кража». Подозреваемый отпу-
щен под подписку о невыезде.

Екатерина МИЛЬНЕР

Полицейские Хорошёвского 
района вернули хозяйке 
украденного мопса КРАЖА

В храме уже хранится частица мощей Матроны Московской

В акции «Путь солдата» с Ириной Белых приняли участие 
школьники из САО

Мопса вернули хозяйке в тот же день

Константин хочет стать 
русским ниндзя 
и в следующем сезоне шоу

Главный 
приз шоу — 
5 миллионов 
рублей
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Ч етверо-
классни-
ки Москвы 
возглави-
ли рейтинг 

в международном иссле-
довании PIRLS. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
микроблоге в «Твиттере».

— Московские школь-
ники показали велико-
лепный результат в меж-
дународном исследовании 
PIRLS за 2016 год — это 
уровень читательской гра-
мотности в младших клас-
сах. Московские школы 
самые лучшие в мире! По-
здравляю учеников и пе-
дагогов начальной школы! 
— отметил мэр.

Половина 
медалей — 
у москвичей

Успех столичных четве-
роклассников — ещё одно 
доказательство, что мо-
сковская система образо-
вания — одна из лучших в 
мире. Это подтверждают 
исследования и рейтинги, 
а также результаты, кото-
рые московские школьни-
ки показывают на олим-
пиадах и экзаменах.

На Всеросси йской 
олимпиаде столичные 
школьники завоевали 
45% дипломов. Число по-
бедителей и призёров за-
к лючительного этапа 
Всероссийской олимпи-
ады школьников возрос-
ло с 278 в 2010 году до 817 в 
2017-м. На счету у москов-
ских учеников около по-
ловины всех золотых ме-
далей сборной России на 
международных олимпи-
адах.

У столичных школь-
ников есть стимул до-
биваться самых высоких 
достижений. Правитель-
ство Москвы учредило 
гранты для победителей 
и призёров международ-
ных олимпиад. За 1-е ме-
сто школьники получают 
по 1 млн рублей, за 2-е — 
по 500 тысяч, за 3-е — по 
250 тыс. рублей.

Пять 
трёхсотбалльников

На Едином государ-
ственном экзамене в 2017 
году количество высо-
ких результатов — от 81 
до 100 баллов — достиг-
ло 39,2 тысячи. Причём 
более 7,5 тысячи выпуск-
ников получили в сумме 
по трём предметам боль-
ше 250 баллов. А пять мо-

сковских школьников за-
работали высший балл по 
трём предметам, то есть в 
сумме набрали 300 баллов.

Школы САО показыва-
ют прекрасные результа-
ты. Например, среди вы-
пускников 2017 года школы 
№1288 Хорошёвского райо-
на было три стобалльни ка 
по русскому языку.

Сборная Москвы стала 
первой в 5-м националь-
ном чемпионате «Моло-
дые профессионалы» 2017 
года.

По уровню читатель-
ской и математической 
грамотности образова-
тельная система Москвы 
занимает 6-е место в мире 
по данным PISA (The 
Programme for International 

Student Assessment). А в 
рейтинге 500 лучших 
школ страны 156 — мо-
сковских.

На одном языке
Самым крупным ново-

введением последних лет 
в образовательной сфере 
стал проект «Московская 
электронная школа».

— Мы ставим перед со-
бой новую задачу — полно-
стью обновить информа-
ционную базу московского 
образования. Это и новые 

ноутбуки, и новые ком-
пьютеры, и новые интер-
активные доски, и Wi-Fi,
и скоростной Интернет и 
так далее. И самое глав-
ное — создание электрон-
ной платформы сценари-
ев уроков, планов проведе-
ния, методических посо-
бий, самых современных 
педагогических образова-
тельных материалов, ко-
торые возможно только 
создать, — сказал Сергей 
Собянин.

Как рассказала депу-
тат Мосгордумы дирек-

тор школы №1409 Ирина 
Ильичёва, проект направ-
лен на максимально эф-
фективное использование 
IT-возможностей школ 
для улучшения качества 
образования учеников. 
Каждый урок по-своему 
уникален, а учитель гово-
рит с учениками на одном 
языке: доступно и инте-
ресно. Вместо учебников 
— планшеты, а обычный 
дневник заменили элек-
тронным.

Учителям доступно 13 
тысяч сценариев уроков. 
Авторы наиболее востре-
бованных из них получа-
ют гранты Правительства 
Москвы — от 5 до 150 тыс. 
рублей.

За активное участие в 
развитии проекта «Мо-
сковская электронная 
школа» учителя будут по-
лучать надбавку к зарпла-
те в размере 10 тыс. рублей 
в месяц.

В профессию — 
со школьной парты

За последние годы вдвое 
увеличилось число учени-
ков, получающих допол-
нительное образование, 
— это более 800 тысяч де-
тей. На портале mos.ru
представлено более 100 
тысяч кружков и секций, 
78% из них получают фи-
нансирование из бюджета 
Москвы.

Город активно исполь-
зует потенциал школ, кол-
леджей, учреждений до-
полнительного образова-
ния, предприятий, вузов, 
музеев и театров. Школа 
№1288, по словам её ди-
ректора Елены Марты-
новой, активно включи-
лась в городской проект 
«Профессия без границ», 
в рамках которого учащи-
еся могут получать про-
фессии уже за школьной 
партой.

Настоящим прорывом 
стали детские технопар-
ки, где школьники изу-
чают основы геоинфор-
матики, промышленного 
дизайна, конструируют 
роботов и собирают ква-
дрокоптеры.

Учащиеся инженерных 
и медицинских клас-
сов используют на уро-
ках современное лабора-
торно-исследовательское 
оборудование. Успеш-
но работают кадетские 
классы. А недавно список 
предпрофессиональных 
классов пополнили ака-
демические. Они откры-
ты в 10 школах столицы.

Новые детсады 
и школы

Образование открыто и 
доступно москвичам. Го-
род строит всё новые и но-
вые детские сады и шко-
лы. В планах — строить 
около 40 зданий ежегодно.

В рамках Адресной ин-
вестиционной программы 
с 2018 по 2020 год в Москве 
планируется построить 57 
школ, 31 детсад.

Объединили 
и сохранили

Всех этих результатов 
удалось добиться благо-
даря изменению системы 
финансирования школ и 
оплаты труда педагогов, 
усилению материальной 
базы и созданию круп-
ных образовательных 
центров.

По словам директора 
школы №1474 района Хов-
рино Ирины Курчатки-
ной, в комплекс, который 
она возглавляет, вошли 
школы с углублённым 
изу чением английского 
языка, математики, пред-
метов естественно-науч-
ного цикла, а также шко-
ла, где основной упор сде-
лан на военно-патриоти-
ческое воспитание.

— При объединении в 
образовательный ком-
плекс мы всё сохранили, 
ничего не разрушили, — 
говорит Ирина Курчат-
кина. — Мало того, сей-
час объединили все наши 
школьные музеи в еди-
ный музей Великой Оте-
чественной войны. У нас 
есть ещё музеи истории 
района, школы, космо-
навтики.

Анна ФОМИНА

Показали класс

В этом году в школе №1288 — 
три стобалльника по русскому 
языку

Московские школьники возглавили международный рейтинг

Оценивали навыки 
детей из 50 стран

PIRLS (Progress in 
International Reading Literacy 
Study) — международное ис-
следование качества чтения 
и понимания текста, проводи-
мое Международной ассоци-
ацией по оценке учебных до-
стижений (IEA).

Исследование проводит-
ся раз в пять лет начиная 
с 2001 года. В 2006 и 2011 
годах российские школьни-
ки оказывались лидерами в 
области чтения и понимания 
текстов.

В четвёртом цикле иссле-
дования PIRLS-2016 приняли 
участие 50 стран и 11 терри-
торий. В том числе — впер-
вые приняла участие Москва 
как отдельная территория. 
Выборка составила 4289 уча-
щихся из 150 школ. До 2016 
года Москва принимала уча-
стие в данном исследовании 
в составе Российской Феде-
рации с меньшей выборкой: 
12-14 школ.

ДЕТАЛИ

Теперь вместо учебников — 
планшеты, вместо обычного 

дневника — электронный
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Театральные по-
становки ста-
нут централь-
ным событием 
на московских 

фестивалях. Впервые 
подобное мероприятие 
пройдёт в рамках фести-
валя «Путешествие 
в Рождество». Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во вре-
мя встречи с деятелями 
театрального искусства, 
которая состоялась в Го-
сударственном Театре 
Наций.

Спектакли 
под открытым 
небом

Во встрече приняли уча-
стие многие известные ар-
тисты, и в их числе — ху-
дожественный руково-
дитель Театра Наций на-
родный артист России 
Евгений Миронов.

— Евгений фонтанирует 
идеями, — сказал мэр го-
рода. — Буквально недав-
но у него родилась новая 
идея: он пришёл ко мне 
с идеей проведения те-
атральных фестивалей, 
причём фестивалей не 
обычных, не в театраль-
ных помещениях, а на 
общественных простран-
ствах города Москвы.

Сергей Собянин счита-
ет такую идею логичной. 
Он отметил, что столица 
преображается, в городе 
появляются новые воз-
можности.

— Театр вообще пережи-
вает свой ренессанс. Это 
видно и на примере тех 
театров, которые мы хо-
рошо знаем: и Большого 
театра, и Театра Наций, и 
Геликон-оперы, и других 
театров, — сказал мэр.

По его словам, также в 
городе проведена колос-
сальная работа по при-

ведению в порядок обще-
ственных пространств. 
Они включены в куль-
турную жизнь Москвы, 
на площадях и улицах сто-
лицы ежегодно проводят-
ся различные фестивали, 
в которых принимает уча-
стие огромное количество 
людей.

Пробный шар
— Как первый, проб-

ный, шаг можно было 
бы провести совместное 
мероприятие в рамках 
«Путешествия в Рожде-
ство», самого популяр-
ного фестива ля среди 
москвичей и гостей сто-
лицы, — добавил Сергей 
Собянин.

По его словам, в этих ме-
роприятиях могут принять 
активное участие как го-
родские театры, так и те-
атры из других регионов.

В частности, во время 
«Путешествия в Рожде-

ство», стартующего 22 де-
кабря, для театральных 
постановок будут предо-
ставлены площади на Са-
довом кольце, Манежная 
площадь, площадь Рево-
люции, Тверская пло-
щадь, окружные пло-
щадки и парки. Не оста-
нется в стороне и Север-
ный округ.

В дни фестиваля своё 
искусство покажут бо-
лее 40 театральных кол-
лективов. Зрители уви-
дят ледовые шоу по мо-
тивам сюжетов знаме-
нитых русских балетов, 
интерактивные театра-
лизованные программы 
и уличные театральные 
постановки.

Главной театральной 
площадкой новогодней 
Москвы станет пеше-
ходная Тверская улица. 
Здесь можно будет уви-
деть особую программу 
по мотивам всемирно из-
вестных спектаклей, бу-

дут работать более 2 ты-
сяч актёров и музыкантов.

Свои проекты на Твер-
ской представят МХТ им. 
Чехова, Театр Наций.

Впервые 
на Новопесчаной

В рамках фестиваля 
«Путешествие в Рожде-
ство» в Москве откроют-
ся 79 фестивальных пло-
щадок. Впервые ярмароч-
ные шале будут работать 
на площади у кинотеатра 
«Ленинград» на Новопес-
чаной улице. Уже 22 дека-
бря в 16.00 театральную 
программу фестиваля 
здесь откроет спектакль 
«Снеговик и его команда» 
театра «Снежные люди». А 
в 15.00 в первый день фе-
стиваля в одном из шале 
начнётся мастер-класс 
по украшению новогод-
них шаров картинками 
из сказок. 

Расписание представ-
лений и мастер-классов 
всех фестивальных пло-
щадок можно посмотреть 
на портале mos.ru в разде-
ле «Афиша».

Виктор ФЁДОРОВ

Новое путешествие
в Рождество

Главной театральной площадкой 
станет Тверская улица

Власти Москвы уси-
ливают поддержку про-
мышленных предприя-
тий. Соответствующие 
изменения в закон сто-
лицы «О землепользо-
вании в городе Москве» 
были одобрены в ходе за-
седания президиума пра-
вительства столицы.

— Предложения под-

готовлены в части отме-
ны выплаты 80% от ка-
дастровой стоимости, но 
только в том случае, если 
предприятие планиру-
ет и будет осуществлять 
строительство производ-
ственного, промышлен-
ного и научного назна-
чения, — сообщил руко-
водитель Департамента 

науки, промышленной 
политики и предпри-
нимательства г. Москвы 
Алексей Фурсин.

Мэр Сергей Собянин в 
ходе заседания поручил 
подготовить соответ-
ствующий проект закона.

В настоящее время раз-
мер платы за снятие за-
прета на строительство 

составляет 80% от када-
стровой стоимости зе-
мельного участка. Это 
ограничивает возмож-
ности действующих про-
мышленных предприя-
тий для модернизации и 
расширения производ-
ства.

Игорь 
СМИРНОВ 

Промышленность в Москве получила 
дополнительный стимул к развитию

Депутат Госдумы Ири-
на Белых встретилась с 
активом жителей Вой-
ковского района, чтобы 
обсудить итоги работы за 
год и определить дальней-
шие направления взаимо-
действия. 

Прежде всего Ирина Бе-
лых сообщила, что Госу-
дарственная дума приня-
ла в третьем чтении за-
конопроект о налоговых 
льготах для москвичей, 
участвующих в програм-
ме реновации жилья. 

— Соответствующие 
изменения уже внесены 
в Налоговый кодекс. Мы 
считаем это большим до-
стижением, — подчеркну-
ла Ирина Белых.

Кроме того, она напом-
нила, что благодаря ини-
циативе местных жите-
лей Войковский район од-
ним из первых в Северном 
округе вошёл в програм-
му реновации. Определе-
на и первая стартовая пло-
щадка под строительство 
— Нарвская ул., 5. 

В настоящее время ве-
дётся разработка градо-
строительной докумен-
тации по кварталам про-
граммы реновации, кото-
рую в дальнейшем вынесут 
на публичные слушания.

— Жителям важно вы-
сказать своё мнение по 
проектам планировки, оз-
вучить все свои замечания 
и предложения, а как во-
плотить их в жизнь, долж-
ны решать профессиона-
лы. Я буду участвовать в 
этих слушаниях и следить 
за соблюдением ваших 
прав, — отметила депутат.

Продолжится и даль-
нейшее развитие ини-
циированных депутатом 
проектов. Это образова-
тельный проект для уча-
щихся старших классов 
«Московский экскурсо-
вод» и диспансеризация 
маломобильных групп 
населения. В частно-
сти, к диспансеризации 
пожилых маломобиль-
ных граждан Северного 
округа уже готовы под-
к лючиться Региональ-
ный сосудистый центр 
в Зеленограде и Россий-
ский геронтологический 
н ау ч но -к л и н и че ск и й 
центр на Северо-Восто-
ке Москвы.

— Конечно, сразу все 
проблемы решить невоз-
можно, особенно если это 
не от тебя зависит. Но те 
вопросы, которые вы зада-
вали мне на наших встре-
чах, постепенно решают-
ся. Я и дальше буду приез-
жать, в том числе и во дво-
ры, чтобы лично общаться 
с вами, — сказала Ирина 
Викторовна.

Глава управы Войков-
ского района Лариса Оси-
пова напомнила, что те-
перь каждую субботу в Се-
верном округе проводится 
обход территорий и жите-
ли, желающие задать свои 
вопросы, могут принять в 
нём участие. Информация 
о маршрутах обходов будет 
заранее размещаться на 
сайтах управ и в их акка-
унтах в соцсетях, а также 
на личных страницах глав 
управ в соцсетях.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

Ирина Белых: 
«Госдума приняла 
закон о льготах 
для участников 
программы реновации»

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Театральные постановки будут показывать на улицах столицы

В дни фестиваля своё искусство покажут более 40 театральных коллективов

Ирина Белых сообщила, что продолжит встречи с жителями, 
в том числе — во дворах

m
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В 
районе Вос-
точное Де-
гунино в 161 
многоэтаж-
ке проживают 

около 98 тысяч москви-
чей. Метро здесь пока 
нет, основной транспорт 
— автобус либо элек-
тричка. Тема транспорт-
ной доступности стала 
центральной в беседе 
с главой районной упра-
вы Виктором Колем.

От вокзала — 
на Юг
— Виктор Афанасьевич, мо-
сковские власти намерены 
создать систему сквозного 
движения электричек 
по городу. Это актуально 
для района Восточное 
Дегунино?

— Электрички, которые 
идут через платформы Де-
гунино, Бескудниково и 
Лианозово, — наибо-
лее доступный 

вид транспорта для наших 
жителей. Савёловское на-
правление железной доро-
ги вошло в список участ-
ков, где проект наземно-
го метро может быть ре-
ализован в перспективе. 
Сегодня движение элек-
тричек заканчивается 
на Савёловском вокзале. 
Если поезда не будут про-
стаивать в тупиках, то они 
смогут ходить чаще и лю-
дям не придётся их долго 
ждать. Можно будет об-
служивать пассажиров 
по стандартам МЦК, а это 
очень высокий уровень.

Дорога 
на Северо-Восток
— Железная дорога являет-
ся препятствием для движе-
ния пешеходов и автомоби-
лей. Как власти намерены 
решать эту проблему?

— Сейчас наш район 
отрезан от Северо-Вос-
тока Москвы. Пешехо-
ды ещё могут по переходу 
миновать железную доро-
гу и попасть в район Лиа-
нозово, а автомобилисту 
приходится ехать прак-
тически через МКАД. 
Это крюк около 10 кило-
метров. Сейчас в стадии 
проектирования — эста-
када у платформы Бес-
кудниково, она должна 
со единить улицу 800-ле-
тия Москвы с Инженер-

ной, а также тоннель под 
железной дорогой в райо-
не Дмитровского шоссе, 
который позволит про-
ехать от проектируемого 
проезда №2236 на улицу 
Хачатуряна.
— К любой большой стройке 
люди относятся с предубе-
ждением. Никому не нравят-
ся шум, грязь, ограничения, 
пусть и временные. Не 
вызовет ли строительство 
тоннелей и эстакад проте-
стов граждан?

— Большинство жите-
лей понимают пользу от 
строительства новых до-
рог. Они знают, что по-
сле сдачи объекта им бу-
дет легче уезжать на рабо-
ту и возвращаться домой. 
После завершения строи-
тельства развязки на Фе-

стивальной улице по но-
вой эстакаде сразу пусти-
ли автобус №857 от плат-
формы Бескудниково до 
метро «Речной вокзал», 
и жители нашего района 
стали новым маршрутом 
активно пользоваться.

К планам строитель-
ства тоннеля вопросов 
нет. В зону работ попа-
дают гаражи, но их вла-
дельцы предупреждены 
и готовы за компенса-
цию уступить место го-
роду. А второй объект вы-
зывает споры между жи-
телями района. Эстакада 
у платформы Бескуднико-
во откроет улицу 800-ле-
тия Москвы для движе-
ния машин с Дмитровско-
го на Алтуфьевское шоссе. 
Сквозное движение будет 

активным, и не всем это 
нравится. Поэтому упра-
ва и депутаты настаива-
ют, чтобы в проект были 
включены работы по за-
щите от шума, например 
установка пластиковых 
окон.

«Селигерскую» 
откроют в 2018-м

— А когда же в район 
Восточное Дегунино при-
дёт метро? Я знаю, что та-
кие планы есть.

— В 2018 году должна 
открыться станция ме-
тро «Селигерская» Люб-
л и нско -Д м и т р ов ской 
линии. Это территория 
Бескудниковского райо-
на, но для наших жите-
лей это будет ближайшая 
станция метрополитена: 
до неё будет всего 1 ки-
лометр. Сегодня людям 
приходится ехать 5 кило-
метров до «Петровско-Ра-
зумовской», либо более 5 
километров до «Речного 
вокзала», либо 4 киломе-
тра до «Алтуфьево». 

В программе строи-
тельства метро на 2019-
2020 годы на Люблин-
ско-Дмитровской линии 
запланирована станция 
на пересечении Дми-
тровского шоссе с ули-
цей 800-летия Москвы. К 
этому перекрёстку при-
мыкают сразу три района 
САО: Бескудниковский, 
Дмитровский и Восточ-
ное Дегунино. Публич-
ные слушания по проек-
ту станции уже прошли в 
марте этого года. Прошли 
удачно: против никто не 
высказался, жители оце-
нили планы по строитель-
ству метро положительно.

Беседовал Евгений БАКИН

Ждём метро!
Глава управы Восточного Дегунина рассказал о том, что изменится на дорогах района

Савёловское направление может 
стать частью наземного метро

В стоматологической 
поликлинике №12 пла-
нируется открыть каби-
нет для инвалидов. Об 
этом рассказала главный 
врач поликлиники Елена 
Шляхтыч на конферен-
ции в префектуре САО, 
приуроченной к Между-
народному дню инвали-
дов. По её словам, каби-
нет откроют в следую-
щем году.

Как отмечалось на кон-
ференции, бесплатную 

стоматологическую по-
мощь инвалидам ока-
зывают ещё в двух поли-
клиниках округа — №11 
и №49 — и в центре горо-
да, в поликлинике ООО 
«Нава» (Тишинская пл., 
8). Инвалидам с тяжёлы-
ми ограничениями жиз-
недеятельности зубопро-
тезирование делают на 
дому.

В филиалах поликлини-
ки №45 в Северном окру-
ге лечатся почти 35 тысяч 
человек с инвалидностью.

— Для пациентов по-
жилого возраста, у ко-

торых более трёх заболе-
ваний из списка, напри-
мер артериальная гипер-
тензия, диабет 2-го типа, 
астма, врачи разрабатыва-
ют индивидуальный дол-
госрочный план лечения, 
больше времени отводят 
на приём, — рассказала 
врач-методист городской 
поликлиники №45 Тама-
ра Баранова.

Но главной задачей 
остаётся создание без-
барьерной среды для ин-
валидов. Сейчас в округе 
289 жилых домов, обору-
дованных пандусами.

— Не во всех домах есть 
техническая возможность 
установить пандус, кроме 
того, часто жильцы вы-
ступают против панду-
са, поскольку он занима-
ет много места, — расска-
зала Светлана Истомина, 
начальник окружного 
Управления соцзащиты 
населения.

Ещё один острый во-
прос — занятость. Как 
отметил Сергей Гавреев, 
начальник отдела проф-
ориентации, социальной 
адаптации и психологи-
ческой поддержки город-

ского Центра занятости 
населения, в этой служ-
бе предлагают обучение, 
психологическую под-
держку и содействуют 
трудоустройству инвали-
дов. Они могут обратить-
ся в любое отделение Цен-
тра занятости, независи-
мо от места жительства, 
или пойти на специали-
зированную ярмарку ва-
кансий: ближайшая со-
стоится 20 декабря в Зале 
церковных соборов храма 
Христа Спасителя.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

В округе откроют удобный зубной кабинет для инвалидов
СОЦЗАЩИТА

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
27 декабря в 19.00
Адрес: Ходынский бул., 7 (шко-
ла №1409).
Тема: «О планах по благоустрой-
ству территорий в 2018 году».

Встречи глав управ районов 
САО с жителями пройдут 
20 декабря в 19.00

 Аэропорт
Ул. Усиевича, 23/5, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Беговой
Ленинградский просп., 30, стр. 3, 
управа. Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по праздно-
ванию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории рай-
она».

 Бескудниковский
Бескудниковский бул., 16а, упра-
ва. Темы: «О подготовке к прове-
дению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории райо-
на»; «Об эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Войковский
1-й Новоподмосковный пер., 2/1, 
управа. Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по праздно-
ванию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории рай-
она».

 Восточное Дегунино
Дубнинская ул., 16, корп. 1, упра-
ва. Тема: «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Головинский
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Дмитровский
Клязьминская ул., 11, корп. 3, упра-
ва. Темы: «О подготовке к прове-
дению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рожде-
ства Христова на территории райо-
на»; «Об эксплуатации плоскостных 
спортивных сооружений в зимний 
период».

 Западное Дегунино
Дегунинская ул., 1, корп. 1, управа. 
Тема: «Об эксплуатации плоскост-
ных спортивных сооружений в зим-
ний период».

 Коптево
Ул. З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, управа. Темы: «Об органи-
зации спортивно-досуговой работы 
по месту жительства с различными 
категориями населения в зимний 
период»; «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Левобережный
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Молжаниновский
4-я ул. Новосёлки, 2, управа. Тема: 
«О подготовке к проведению меро-
приятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Христова 
на территории района».

 Савёловский
Петровско-Разумовский пр., 5, упра-
ва. Тема: «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Сокол
Ул. С.Альенде, 1, ЦСО. Тема: «О 
подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на 
территории района».

 Тимирязевский
Дмитровское ш., 33, стр. 5 (ЦКТ 
«Нега»). Тема: «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

 Ховрино
Флотская ул., 1, управа. Тема: «О 
ходе проведения работ по выявле-
нию недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений».

 Хорошёвский
Хорошёвское ш., 84, корп. 3, упра-
ва. Тема: «О ходе проведения ра-
бот по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».

ОФИЦИАЛЬНО

Управа района Восточное Дегунино в соцсетях
 аккаунт управы района в «Инстаграме»: @Vostochnoe_Degunino
 аккаунт главы управы района в «Фейсбуке»: www.facebook.com/KolViktor

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ
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Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «АиФ. Доброе серд-
це» 1 декабря, во Все-
мирный день борьбы со 
СПИДом, дал старт ново-
му проекту, направленно-
му на помощь ВИЧ-инфи-
цированным детям.

Проект будет реали-
зован совместно с Мо-
сковским центром про-
филактики и борьбы со 
СПИДом и с Морозов-
ской больницей. Помощь 
получат нуждающиеся се-

мьи из регионов России и 
стран Содружества Неза-
висимых Государств.

— В последние годы в 
фонд всё чаще приходи-
ли родители, обращаясь 
за помощью ВИЧ-инфи-
цированным детям, — 
отмети л ген дирек тор 
ЗАО «Аргументы и фак-
ты» Руслан Новиков на 
пресс-конференции в 
здании столичного пра-
вительства.

В столице ВИЧ-инфи-
цированные дети получа-
ют всё необходимое, теперь 
эта помощь будет доступ-

на детишкам из регионов.
— Детей с ВИЧ-инфек-

цией в Москве немно-
го, мы ведём комплекс-
ную работу с беременны-
ми женщинами. Случаев 
передачи ВИЧ от мате-
ри ребёнку менее 1%. Но 
каждый малыш требует 
особого внимания. У них 
часто встречаются сопут-
ствующие заболевания, 
— отметил Алексей Ма-
зус, главный внештатный 
специалист Департамента 
здравоохранения по про-
блемам диагностики и 
лечения ВИЧ-инфекции, 

руководитель Москов-
ского городского центра 
профилактики и борьбы 
со СПИДом. — Мы вне-
дряем новые схемы и пе-
редовые подходы к диа-
гностике и лечению ВИЧ, 
которые приняты в разви-
тых странах мира и хоро-
шо опробованы. Речь идёт 
не только о лекарствах, но 
и о системе полной, каче-
ственной диагностики 
больного ребёнка.

У детей есть возмож-
ность получения специ-
ализированной помощи 
в многопрофильных цен-

трах с углублённой дис-
пансеризацией, обследо-
ванием, диагностикой и 

наблюдением у специа-
листов разного профиля.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Детей с ВИЧ поддержит благотворительный фонд

Лёд с музыкой
В 

начале декабря 
в округе на-
чали работать 
11 открытых 
катков с ис-

кусственным льдом. Все 
они оборудованы тёплы-
ми раздевалками и туа-
летами, кое-где есть про-
кат и кафе. Корреспон-
дент «Севера столицы» 
узнала, что думают пер-
вые посетители о ледо-
вых площадках.

Близко 
и бесплатно 

Каток на Коптевском 
бульваре находится рядом 
с детским городком «Бри-
гантина». На льду в рабо-
чий день — восемь чело-
век: мамы и дети разного 
возраста. У бортика Ната-
лья смотрит, как катается 
её четырнадцатилетняя 
дочка Дарья.

— Мы уже семь лет под-
ряд сюда ходим. Близко, 
бесплатно и по утрам сво-
бодно. Дарья учится в эк-
стернате, поэтому в шко-
лу в это время ей не надо, 
— говорит Наталья.

По соседству катается 
ещё одна мама Наталья — 
с пятилетней дочкой Со-
фией. По мнению Ната-
льи, у катка только одно 
небольшое но: музыку 
здесь включают лишь к 
вечеру, когда на льду мно-
го народа, но в это время с 
малышами уже никто не 
приходит, чтобы случай-
но не получить травму.

Из инфраструктуры 
здесь есть две простор-
ные раздевалки и два туа-
лета, но один был на зам-
ке. Лёд, по словам дежур-
ного сотрудника, чистят 
три раза в день, а в снего-
пады чаще.

Вышла 
на пенсию — 
и встала 
на коньки

В парке «Дубки» на 
катке трое взрослых. Ря-
дом кафе с музыкой, ту-
алет с двумя кабинками, 
небольшая раздевалка и 
прокат коньков — 200 руб-
лей в час.

— Бабка моя в поли-
клинику пошла — жду 
её. Вообще, я на лыжах 
чаще хожу: у нас тут в Ти-
мирязевском парке трас-
са класса люкс, что ты! — 
сказал активный пожи-
лой мужчина, представив-
шийся Владимиром.

Другая фигуристка, Ма-
рина, говорит, что решила 
научиться кататься, когда 
вышла на пенсию. В тол-
пе ездить она пока боится, 
поэтому приходит на ка-
ток по утрам.

Ангелина — ей чуть за 

20 лет — уверенно проде-
монстрировала «ласточ-
ку».

— Я катаюсь уже восемь 
лет, фигурам меня научи-
ли друзья, которые ходи-
ли в спортивную школу, 
— говорит девушка. 

Она в этом году окончи-
ла вуз, и, пока в поисках 
работы, есть время пока-
таться.

На катке в парке «Ав-
томобилист» на Вят-
ской улице был техниче-
ский перерыв. Здесь так-
же есть раздевалки, туа-
леты и небольшое кафе. В 
отличие от других катков 
этот работает не до 22.00, 
а до 23.00. Правда, в поне-
дельник, среду и пятни-

цу с 21.00 до 23.00 — вре-
мя тренировки взрослого 
состава хоккейного клуба 
«Витязь».

Победа над собой
Отсюда едем в парк Се-

верного речного вокзала. 
Скоро тут откроют самый 
большой каток в округе — 
площадью 9 тысяч кв. ме-
тров, но, поскольку лёд 
предполагается натураль-
ный, организаторы ждут, 
когда установится мороз-
ная погода. Этот каток бу-
дет платный: 250 рублей 
в час для взрослых и 150 
руб лей для ребёнка. Ре-
жим работы: с 16 часов до 
полуночи по будням и с 

12 дня до полуночи в вы-
ходные.

По соседству работа-
ет небольшой бесплат-
ный каток с искусствен-
ным льдом. В раздевалке 
две женщины надевают 
коньки.

— Я очень люблю этот 
каток: катаюсь каждый 
год с ноября по март, — го-
ворит Евгения. Она рабо-
тает на дому и почти каж-
дый день в обеденное вре-
мя приходит покататься. 
— Кто-то даже из офисов 
приходит сюда в перерыв.

Татьяна пришла на ка-
ток с мужем — они жи-
вут не очень далеко, на 
Смольной улице. Семь 
лет назад Татьяна сломала 
ногу и вот впервые реши-
лась снова выйти на лёд.

— Я очень волнуюсь, 
но покататься хочется. У 
меня по вечерам тут за-
нимается дочка, Лиза, она 
ходит в клуб «Вымпел».

Татьяна надела красивые 
коньки и вышла к мужу на 
лёд. Сначала они катались 
рядом, под ручку, но через 
несколько минут она пое-
хала сама — сначала неуве-
ренно, потом с явным удо-
вольствием.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Корреспондент «Севера столицы» протестировала четыре окружных катка

На большом катке 
у Речного вокзала заливают 
натуральный лёд

ДОБРОЕ ДЕЛО

Самый большой 
каток в мире 
открылся на ВДНХ

Сергей Собянин пригла-
сил москвичей и гостей 
столицы посетить самый 
большой каток в мире, от-
крывшийся на ВДНХ. Об 
этом он написал в своем 
микроблоге в «Твиттере».

Площадь искусственного 
льда — более 20 тысяч кв. 
метров, а вместе с инфра-
структурой каток занима-
ет почти 70 тысяч «квадра-
тов». Посетители могут про-
ехать на коньках по Главной 
аллее — от павильона №1 
«Центральный» до павильо-
на №58 «Земледелие». 

Тема ледового сезо-
на в этом году на ВДНХ 
— «Зима твоих достиже-
ний». С помощью хэште-
га #Каток ВДНХ все жела-
ющие могут поделиться в 
соцсетях рассказом о сво-
их победах. Каждую неде-
лю для гостей катка будут 
проводить интерактивные 
программы, соревнования, 
квесты и конкурсы. Встре-
тить Новый год все желаю-
щие также смогут на конь-
ках. Праздник начнётся на 
катке в 21.00 31 декабря и 
продлится до 3.00 1 января.

ГОРОД

Днём на катке на Коптевском бульваре 
катаются в основном мамы с детьми

1 декабря — Всемирный день борьбы со СПИДом
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  Мы с женой пол-
тора месяца на-
зад заказали на 

дачу дверь по Интернету, 
отдали за неё 50 тыс. руб-
лей. Нам не оставили ни-
каких документов, а дверь 
оказалась бракованной. 
Сначала нам обещали, что 
приедут и устранят недо-
статки, потом обещали 
привезти документы, но 
в итоге ни того, ни другого 
до сих пор не сделали. Как 
нам поступить?

Ольга Геннадьевна, 
Волоколамское ш.

Ситуацию прокоммен-
тировала глава Роспо-
требнадзора САО Вера 
Тарасова.

Надо составить 
претензию

— Человек, купивший то-
вар дистанционно, то есть 
в интернет-магазине, име-
ет те же права, что и покупа-
тель обычного магазина, — 
сообщила Вера Тарасова. — 
Первое, что нужно сделать, 
— это составить претензию 
и отправить её продавцу, 
можно в электронном виде. 
Отсутствие товарного чека 
не повод отклонить претен-
зию. Факт покупки можно 
подтвердить иными спосо-
бами, например электрон-
ной перепиской.

Что предложит 
магазин

Есть разные варианты 
урегулирования ситуа-
ции: к примеру, магазин 
может предложить заме-
ну некачественного това-
ра качественным; умень-
шить цену товара и вер-
нуть разницу; компенси-
ровать затраты на ремонт; 
вернуть сумму, выплачен-
ную за товар. 

Если адресат претен-
зии не отвечает на за-
прос в течение 10 дней и в 
этот срок не предприни-

мались какие-либо дей-
ствия, направленные на 
урегулирование спор-
ной ситуации, потреби-
тель имеет право подать 
заявление в Роспотреб-
надзор или в суд.

Ирина ЛАПОВОК

Адрес Роспотребнадзора в САО: 
ул. Адмирала Макарова, 10, стр. 1. 
Горячие линии Роспотребнадзора 
в САО по защите прав 
потребителей: (495) 452-3818, 
(495) 785-3741

Покупку можно 
подтвердить, 
например, 
электронной 
перепиской

Чек не дали! Почему напротив 
моего дома на 
пешеходном пе-

реходе не работает свето-
фор? Перейти дорогу без 
светофора невозможно: 
машины не притормажи-
вают. Когда светофор 
включат?

Валентина Константиновна, 
Зеленоградская ул., 45

За работу светофоров 
в Москве отвечает сто-
личный Центр организа-
ции дорожного движения 
(ЦОДД). В пресс-службе 
ЦОДД сообщили, что све-
тофор включат после того, 
как рядом будет построен 
разворотный круг для об-

щественного транспорта. 
Его сооружение осущест-
вляется в рамках строи-
тельства транспортно-пе-
ресадочного узла «Хов-
рино». По информации 
Стройкомплекса Москвы, 
ТПУ «Ховрино» достроят 
к середине 2018 года.

В пресс-службе ЦОДД 
также добавили, что о 
некорректно работаю-
щем светофоре можно 
сообщить в единый кон-
такт-центр «Московский 
транспорт» по тел.: 3210 
(для абонентов «Билайн», 
МТС, «МегаФон»), (495) 
539-5454.

Роман 
НЕКРАСОВ

Когда на Зеленоградской 
заработает светофор?

У кинотеатра 
«Комсомолец» 
ежегодно уста-

навливали шикарную ёлку, 
но в прошлом году её не 
было. Жители очень огор-
чились. Поставят ли ёлку 
в этом году?

Ольга Петровна, 
Дмитровское ш., 55

— Ёлки в районе обяза-
тельно будут по четырём 
адресам, — заверил зам. 
главы управы Тимирязев-
ского района Денис Кану-
ков. — В прошлом году у 
кинотеатра «Комсомо-
лец» ёлки не было в свя-
зи с тем, что здание нахо-
дится на реконструкции. 

Но в этом году по прось-
бам жителей принято ре-
шение установить ёлку 
и у «Комсомольца». Её 
установят в ближайшее 
время.

Адреса, по которым в 
районе установят новогод-
ние ёлки: Тимирязевская 
ул., 17 (перед театром «Зо-

лотое кольцо»); Тимиря-
зевская ул., 27; Дмитров-
ское ш., 25, корп. 1; Дми-
тровское ш., 49, корп. 1 (у 
кинотеатра «Комсомолец»).

Марина НИГМАТУЛИНА

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4. 
Тел. (499) 760-9899

Ёлка у кинотеатра «Комсомолец» будет

(495) 681-3645
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

Есть вопросы?
Пишите, звоните, 
предлагайте темы 
для публикаций

Что делать, если товар привезли без документов, а он с браком

Светофор включат, когда рядом достроят разворотный круг
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Куда обращать-
ся, если меня 
на «зебре» едва 

не сбила машина?
Елена Николаевна, 

ул. Лихоборские Бугры, 11

В ГИБДД САО сообщили, 
что информацию о ДТП, в том 
числе и наездах на пешехо-
дов, можно передать по теле-
фону 112.

— Инспектору нужно сооб-
щить адрес и пространствен-
ный ориентир — им, например, 
может служить находящийся 
рядом магазин. Желательно 
запомнить марку, цвет и гос-
номер автомобиля нарушите-
ля и передать эту информацию 
дежурному. Надо обязательно 
сказать, был ли нанесён ущерб, 
например здоровью или иму-
ществу, — пояснила инспек-
тор по пропаганде ГИБДД САО 
Екатерина Шибина.

Роман НЕКРАСОВ

Если на «зебре» чуть 
не сбила машина

Я трижды пыта-
лась передать по-
казания электро-

счётчика по телефону, но 
сделать это через автоот-
ветчик так и не получи-
лось. Система соединила 
меня с оператором, но он 
отказывался принимать 
показания, сказал, что им 
запретили. Помогите разо-
браться, как же теперь пе-
редавать показания?

Марина Степановна, 
ул. Алабяна, 19, корп. 2

Теперь показания элек-
тросчётчика принимают 
роботы. Постоянных кли-
ентов они идентифициру-
ют по номеру телефона.

Умная система
К ак расск а за л и в 

п р е с с - с л у ж б е  П АО 
«Мосэнергосбыт», с 15 
июля 2017 года компания 
перешла на автоматизи-
рованную систему приё-
ма показаний приборов 
учёта электроэнергии по 
телефону контактного 
центра с помощью техно-
логии интеллектуального 
распознавания речи. При-
ём показаний через опера-
торов больше не осущест-
вляется.

Чтобы передать пока-
зания электросчётчиков 
по телефону контакт-
ного центра, в голосо-
вом меню после вопро-

са «Что вас интересует?» 
необходимо произнести 
слово «показания» и да-
лее следовать голосовым 
инструкциям. Если но-
мер телефона, с которо-
го звонит клиент, сохра-
нён в клиентской базе 
ПАО «Мосэнергосбыт» 
как контактный, то си-
стема идентифицирует 
звонящего автоматиче-
ски и сразу же переходит 
к подтверждению адре-
са. Также контактный 
номер телефона можно 

подтвердить после завер-
шения сеанса.

Давайте делать 
паузы

К а к поясн и л и в 
п р е с с - с л у ж б е  П АО 
«Мосэнергосбыт», в кон-
кретном случае, о кото-
ром сообщает читатель-
ница, клиент делал слиш-
ком большие паузы меж-
ду цифрами, а также были 
значительные помехи свя-
зи. По этим причинам си-

стема и не смогла автома-
тически распознать пока-
зания и перевела звонок 

на оператора, который в 
итоге в порядке исклю-
чения принял показания.

При передаче показа-
ний через систему голо-
сового самообслужива-
ния нужно соблюдать не-
сколько простых правил. 
Так, вводить номер ли-
цевого счёта или показа-
ния счётчика клиент мо-
жет как при помощи го-
лосового управления, так 
и с клавиш телефонного 
аппарата. При голосовом 
управлении нужно прого-
варивать числа строго по 
одной цифре, выдержи-
вая короткие паузы, на-
пример: «Один… пять… 
семь… восемь… ноль». Не 
следует повторять инфор-
мацию несколько раз под-
ряд.

Не только 
по телефону

Помимо звонка в кон-
тактный центр, клиенты 
«Мосэнергосбыта» мо-
гут передать показания в 
«Личном кабинете» кли-
ента на официальном сай-
те организации, через мо-
бильное приложение, че-
рез терминалы передачи 
показаний в клиентских 
офисах ПАО «Мосэнер-
госбыт» и МФЦ.

Анна ФОМИНА

Контактный центр 
«Мосэнергосбыта»: 
(495) 981-9819

Как передать показания 
электросчётчика?
Робот-автоответчик узнаёт москвичей по номеру

Нужно 
проговаривать 
числа строго 
по одной 
цифре 
с короткими 
паузами
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Когда откроют 
выход из метро 
«Полежаевская»?

Когда откроется 
выход из метро 
«Полежаевская» 

в сторону центра к Хоро-
шёвскому шоссе у нового 
торгового центра?

Людмила Владимировна, 
Хорошёвское ш., 72, корп. 1

Как сообщили в управе Хо-
рошёвского района, по ин-
формации генподрядчика АО 
«Объединение «Ингеоком», 
открытие вестибюля плани-
руется до конца 2017 года.

Закрытие западного вести-
бюля станции метро «Поле-
жаевская» на реконструкцию 
планируется не ранее откры-
тия восточного вестибюля.

Маргарита ИВАНОВА

Показания электросчётчика примет автоответчик
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По москов-
ским квар-
тирам ходят 
люди, ко-
торые пред-

ставляются газовщика-
ми и торгуют оборудова-
нием. Есть пострадавшие 
и из Северного округа.

Просто 
необходимая вещь

Одной из пострадавших 
чуть не стала пожилая жи-
тельница дома на Тими-
рязевской улице. Днём в её 
квартиру позвонил моло-
дой человек, который пред-
ставился сотрудником га-
зовой службы. Одет «газов-
щик» был в тёмно-синюю 
форму, как и полагается со-
трудникам «Мосгаза». Он 
осмотрел плиту, проверил 
подключение, а затем спро-
сил: «Есть ли у вас сигнали-
затор утечки газа?» Пенси-
онерка никогда о таком не 
слышала. И тогда молодой 
человек поведал ей о вол-
шебном приборе, который 
позволяет сразу же узнать 
об утечке газа и предотвра-
тить беду.

— Коробочку надо поло-
жить на тумбочку или на 
холодильник и включить 
в розетку. Если индика-
тор загорится — это сиг-
нал об опасности, — рас-
сказывал он, показав не-

большую вещицу разме-
ром с четверть кирпича.

Пенсионерка впечатли-
лась и уже готова была при-
обрести сигнализатор за 
8 тыс. рублей. Но тут до-
мой вернулась дочь пожи-
лой женщины и сказала, 
что им не требуется ника-
ких приборов.

Прибор вполне 
реален

Подобных историй по 
всему городу — десятки. 

Интересно, что один и тот 
же прибор разным людям 
предлагали за разную цену 
— от 7 до 14 тыс. рублей.

К а к ок а за лось, в 
«Мосгазе» давно уже бьют 
тревогу в связи с подобны-
ми историями.

— Такие приборы дей-
ствительно существуют, 
но использовать их так, 
как предлагают так назы-
ваемые сотрудники газо-
вых служб, которые ходят 
по домам, бессмысленно. 
Газ легче воздуха, и при 

утечке он поднимается к 
потолку. Сигнализатор, 
который лежит на тум-
бочке, никогда на это не 
прореагирует. Такой ап-
парат должен крепить-
ся к потолку, — рассказа-
ла начальник управления 

по эксплуатации внутри-
домового газового обору-
дования АО «Мосгаз» Та-
тьяна Киселёва.

Продавать 
запрещено!

По мнению Татьяны Ки-
селёвой, деятельность «га-
зовщиков» может быть 
опасной. Дело в том, что 
лишь у «Мосгаза» есть своя 
аварийная служба, и в слу-
чае, если при замене газо-
вого оборудования квали-
фицированными специа-
листами что-то пойдёт не 
так, это можно быстро ис-
править. У тех, кто ходит по 
квартирам, такой службы 
нет. А между тем они заодно 
предлагают целый спектр 
услуг, часть которых связа-
на с небезопасными работа-
ми с оборудованием.

— Во-первых, спонтан-
но сотрудники «Мосгаза» 
не приходят: перед этим 
должно пройти оповеще-
ние жителей. Кроме того, 
уточнить, направляли ли 
специалистов в ваш дом, 
можно, позвонив по теле-
фону 104. Во-вторых, у на-
ших сотрудников при себе 
должно быть удостовере-
ние. И, в-третьих, сотруд-
ники «Мосгаза» ничего 
никому не продают: это 
запрещено.

Елена ХАРО

На Дмитровке пресечена 
попытка торговли 
гашишем

На Дмитровском шоссе со-
трудники отдела по контролю 
за оборотом наркотиков УВД 
по САО задержали 27-летне-
го москвича по подозрению в 
покушении на сбыт наркоти-
ков. При нём были обнаруже-
ны три спрессованных куска 
вещества неизвестного про-
исхождения. Эксперты уста-
новили, что это гашиш. Моло-
дой человек признался, что 
планировал его продать.

В Левобережном 
провернули нечестную 
сделку

19-летний житель Северно-
го округа решил продать свою 
игровую приставку и разме-
стил объявление в Интерне-
те. Вскоре с ним связался мо-
лодой человек — покупатель. 
Они договорились о встрече. 
Покупатель произвёл некие 
манипуляции со своим телефо-
ном — вроде бы отправил СМС 
о перечислении денег на кар-
ту продавца. Затем показал 
экран своего телефона — там 
была информация о переводе. 
Забрав приставку, он скрылся. 
А бывший хозяин приставки 
обнаружил, что деньги на его 
счёт так и не поступили. Ма-
териальный ущерб составил 
10 тыс. рублей. В ходе проведе-
ния оперативно-разыскных ме-
роприятий на улице Мусы Джа-
лиля полицейские задержали 
22-летнего подозреваемого. 
Ему предстоит ответить перед 
судом за мошенничество.

В районе Аэропорт 
украли 24 банки пива

Двое приезжих из ближне-
го зарубежья попытались по-
хитить из магазина на Часо-
вой улице 24 банки пива. Они 
спрятали их в пакет и, не опла-
тив товар, направились к выхо-
ду. Сотрудники супермаркета 
остановили посетителей и об-
ратились в полицию. В настоя-
щее время похищенное изъято.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Купи приборчик!
В округе появились предприимчивые лжегазовщики

Сигнализатор, 
который лежит 
на тумбочке, 
бесполезен

Московская городская си-
стема предупреждения и лик-
видации чрезвычайных ситуа-
ций готова к зиме. О безопас-
ности на водоёмах столицы в 
зимний период рассказал на 
пресс-конференции в Главном 
управлении МЧС России по 
г. Москве заместитель руково-

дителя территориального ор-
гана — главного госинспекто-
ра по маломерным судам Вла-
димир Волков.

— Восемь поисково-спаса-
тельных станций — «Левобе-
режная», «Центральная», «Ка-
рамышево», «Рублёво», «Се-
ребряный Бор», «Татарово», 
«Кировская» и «Озеро Без-
донное» — переведены на 

усиленный режим работы, — 
сообщил Владимир Волков. — 
С каждым годом количество 
утонувших уменьшается: в 
2011 году было 85, а в про-
шлом — 63. В этом году уже 
спасли двух человек.

— В Северном округе орга-
низовано 13 мест зимнего от-
дыха. 10 из них имеют места 
выхода на лёд, — рассказа-

ла главный специалист Управ-
ления по САО Департамента 
ГОЧСиПБ Елена Фукс. — На 
каждом из мест организован-
ного отдыха установлены ин-
формационные щиты и знаки 
безопасности. 

Как рассказала Елена 
Фукс, на спасательных стан-
циях Северного округа «Цен-
тральная», «Левобережная», 

«Академическая» организо-
вано круглосуточное дежур-
ство спасателей. Прошлой 
зимой случаев гибели людей 
на водоёмах округа не было. 
В недавно начавшийся зим-
ний период этого года прова-
лов под лёд также не зафик-
сировано.

Наталия ГЕРАСИМОВА,
Анна САХАРОВА

С начала сезона из водоёмов столицы спасли двух человек
СПАСАТЕЛИ
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Так ли необ-
ходима на 
автомоби-
ле наклейка 
«Шипы»? Что 

будет, если её нет, а ре-
зина шипованная? И как 
инспектор будет следить, 
что наклейки нет, ведь 
обычно он смотрит на 
двигающуюся машину 
спереди? Подобные во-
просы волнуют всех ав-
толюбителей, дисципли-
нированно наклеивших 
на заднее стекло маши-
ны треугольник с бук-
вой Ш. Журналист «Се-
вера столицы» выяснил 
детали.

Раньше 
не наказывали

Опознавательные зна-
ки, которые должны уста-
навливаться на автомоби-
лях в определённых случа-
ях, перечислены в прило-
жении к ПДД. Среди них, 
например, хорошо извест-
ные всем водителям зна-
ки «Учебное транспортное 
средство», «Перевозка де-
тей» и другие.

Прежде никакого нака-
зания за езду без нужного 
знака не было. Но в апреле 
2017 года отсутствие опо-
знавательных знаков внес-
ли в перечень условий, при 
которых запрещена экс-

плуатация машины. А в 
КоАП РФ за нарушение 
требований этого переч-
ня предусмотрено наказа-
ние: предупреждение или 
штраф в размере 500 руб-
лей (часть 1 статьи 12.5).

По требованиям 
стандарта

Практика нынешней 
осени показала: если ав-
томобиль на шипованной 
резине, а знака «Шипы» 

на нём нет, инспекторы, 
как правило, выписывают 
штраф. Предупреждением 
обычно ограничиваются 
в тех случаях, когда знак 
есть, но он не соответству-
ет требованиям стандар-
та. К сожалению, такое 
бывает часто: во многих 
автомагазинах продают-
ся наклейки, имеющие 
недостаточный размер:   
согласно ГОСТу длина 
каждой стороны треуголь-
ника знака «Шипы» долж-
на быть не менее 200 мм.

Знак «Шипы» действи-
тельно должен размещать-
ся на автомобиле сзади, 
чтобы помочь тем, кто 
едет за вами, правильно 
выбрать дистанцию. 

Инспектор может обна-
ружить отсутствие знака 
в самых разных ситуаци-
ях, например при скрытом 
патрулировании в транс-
портном потоке или ког-
да вас остановят по иной 
причине — в ходе профи-
лактического мероприя-
тия, за другое нарушение 
и т.д.

Василий ИВАНОВ

С большой буквы Ш

Во многих 
автомагазинах 
продаются 
наклейки 
не по ГОСТу

Что будет, если на автомобиле нет знака «Шипы»?

Попала 
под «Фиат» 
на улице Панфилова

30 ноября в седьмом 
часу вечера водитель «Фи-
ата», выезжая на улицу 
Панфилова с автозаправ-
ки, сбил женщину, которая 
переходила проезжую часть 
в не предназначенном для 
этого месте. В результате 
63-летняя пострадавшая 
была госпитализирована с 
травмами ног.

Столкнулись 
на Михалковской

1 декабря около часа 
ночи водитель «Ниссана» 
выруливал с улицы Гене-
рала Рычагова на Михал-
ковскую, которая является 
на перекрёстке этих улиц 
главной дорогой. При этом 
он не пропустил «Фолькс-
ваген Пассат», шедший по 
Михалковской со стороны 
Большой Академической в 
направлении Онежской. Ма-
шины столкнулись. 41-лет-
ний водитель «Ниссана» 
получил множественные 
травмы, а 23-летний води-
тель «Фольксвагена» — по-
вреждения головы и ноги. 
Пострадавших госпитали-
зировали.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

Длина каждой стороны знака «Шипы» должна быть
не менее 200 миллиметров
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В 
одной из квар-
тир стандарт-
ной высотки 
на Новой ули-
це в Западном 

Дегунине работает нео-
бычный детский сад, в 
котором всего одна груп-
па. Пять детей Анны и 
Ильи Зайцевых — воспи-
танники дошкольного 
отделения образователь-
ного комплекса №2098.

Мама с папой — 
воспитатели

Дверь квартиры откры-
ла изящная блондинка. За 
ней — высокий улыбчи-
вый брюнет.

— Будем знакомы: Анна 
и Илья Зайцевы. А это 
наши дети, — говорят они.

Старшему сыну, Дани-
илу, шесть с половиной 
лет, у него склонности к 
архитектуре и констру-
ированию. Артемию на 
год меньше, ему нравится 
музыка. Дочке Ариане че-
тыре, она увлечена наря-
дами, но сейчас главный 
объект её внимания — по-
даренный на день рожде-
ния велосипед. Макси-
милиану два с половиной 
года, он очень общитель-
ный и дружелюбный. Са-
мой младшей, Софии, — 
девять месяцев.

Сегодня у Ильи выход-
ной, он работает в режиме 
«два через два», это позво-
ляет ему активно вклю-
чаться в работу детского 
сада: он играет с детьми, 
гуляет, проводит занятия, 
может и подгузник поме-
нять.

Трудовой стаж 
и зарплата

— О семейном детском 
садике я узнала от мам на 
детской площадке, — рас-

сказывает Анна. — По-
смотрела в Интернете, с 
чего начать. И пошла в 
школу по месту житель-
ства к директору Наде-
жде Рафаиловне Перфи-
ловой.

Она всё просто и до-
ступно объяснила: в се-
мейном садике могут на-
ходиться от трёх до шести 
детей от двух месяцев до 
семи лет. По критериям 
семья Зайцевых подошла: 
пять детишек-дошколь-
ников, у мамы есть выс-
шее экономическое, а 
также педагогическое об-
разование.

Оформление докумен-
тов прошло легко и заня-
ло чуть больше месяца.

В квартире есть все ус-
ловия для воспитания 
детей. Это проверила 
специальная комиссия 
из школы.

— А нн у оформи ли 

воспитателем. Она по-
лучает зарплату, ей идёт 
трудовой стаж, — гово-
рит Илья. — Для много-
детной семьи это очень 
важно.

С утра — зарядка
— Наш день начинает-

ся в восемь утра с зарядки, 
— рассказывает Анна. — 
Затем вместе завтракаем, 
чистим зубы — и на улицу.

Как и в любом детском 
саду, у каждого ребёнка 
есть своё спальное место, 
своё полотенце, выделено 
отдельное место для игр. В 
квартире два холодильни-
ка, в одном из них — толь-
ко продукты для детей. 

После первой прогул-
ки — обед, дневной сон, 
занятия, игры, полдник, 
а затем вторая, вечерняя, 
прогулка.

— Мы стараемся при-

держиваться расписа-
ния обычного детского 
сада, — говорит Анна. — 
Это дисциплинирует, да 
и старшему ребёнку ско-
ро в школу.

В бассейн 
и на музыку

Занятия Анна прово-
дит дома сама, используя 
собственные знания. Так-
же она регулярно консуль-
тируется с методистами по 
учебной работе из школы. 
Кроме того, воспитанни-
ки семейных детсадов мо-
гут посещать любые заня-
тия и пользоваться всей 

инфраструктурой шко-
лы. Дети могут бывать на 
утренниках и праздниках, 
при необходимости — по-
сещать психолога и лого-
педа.

Анна и Илья свобод-
но владеют английским 
языком, так что в бу-
дущем готовы прово-
дить занятия с детьми. 
Илья занимается с деть-
ми музыкой и основами 
джиу-джитсу. 

— Для нас семейный 
детский сад — это не толь-
ко возможность не расста-
ваться с детьми, но и пла-
нировать их досуг на своё 
усмотрение, — говорит 

Анна. — Мы, например, 
много времени уделяем 
прогулкам.

Пока в семейном дет-
ском саду Зайцевых толь-
ко их дети, но Анна не ис-
ключает, что в будущем 
могут появиться малыши 
из других семей.

— Правда, это большая 
ответственность, — под-
чёркивает она.

И добавляет:
— Главное, чтобы тот, 

кто отдаёт в сад своего ре-
бёнка, был полностью со-
гласен с нашим расписа-
нием и с подходом к вос-
питанию детей.

Анна ФОМИНА

РОДИТЕЛЯМ

Дата Руководитель Тема

13 декабря
Семёнов Дмитрий Александрович — начальник Объединения административно-технических 
инспекций города Москвы

«О результатах обследований объектов зимнего отдыха и их готовности 
к эксплуатации в зимний период»

19 декабря Гуляев Николай Алексеевич — руководитель Департамента спорта и туризма города Москвы «Проведение чемпионата мира по футболу-2018»

20 декабря
Кульбачевский Антон Олегович — руководитель Департамента природопользования и охраны 
окружающей среды города Москвы

«Итоги проведения Года экологии в Москве»

20 декабря Бочкарёв Андрей Юрьевич — руководитель Департамента строительства города Москвы
«Об итогах реализации Адресной инвестиционной программы 
в 2017 году»

20 декабря
Жидкин Владимир Фёдорович — руководитель Департамента развития новых территорий 
города Москвы

«Новая Москва — итоги 2017 года»

20 декабря
Калина Исаак Иосифович — министр Правительства Москвы, руководитель Департамента 
образования города Москвы

«О развитии московских школ»

25 декабря

Акимов Юрий Николаевич — руководитель Департамента по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности города Москвы «О Дне спасателя и задачах пожарно-спасательных подразделений 

города Москвы»Денисов Илья Павлович — начальник Главного управления МЧС России по г. Москве

Информационный центр Правительства Москвы сообщает о предстоящих пресс-конференциях 
руководителей отраслевых подразделений

Каша 
с вареньем

В гости к Зайцевым 
пришла Надежда Пер-
филова, директор школы 
№2098, депутат Мосгорду-
мы, региональный куратор 
проекта «Детские сады — 
детям» партии «Единая 
Россия». Депутата интере-
совало всё: устраивают ли 
Анну условия программы, 
часто ли они бывают на за-
нятиях в детских садах?

Надежда Рафаиловна 
поговорила с детьми, узна-
ла, сколько кому лет. Спро-
сила о меню на завтрак, о 
том, знают ли они, что та-
кое гаджеты или планше-
ты? Дети бойко ответили, 
что на завтрак у них обыч-
но каша, утром была с ва-
реньем. С гаджетами зна-
комы мало, больше знают 
о конструкторе «Лего».

— Вижу, что эта альтер-
нативная форма дошколь-
ного образования хороша 
для многодетной семьи, — 
говорит Надежда Перфи-
лова. — Мама спокойна, 
дети под присмотром. И 
материальное вознаграж-
дение есть, и стаж идёт.

Сейчас в школе №2098 
действует четыре подоб-
ных детских сада, в ко-
торых воспитываются 
19 детей.

ДЕТАЛИСемейный нянь
Один день из жизни необычного детского сада на Новой улице

В семейном садике могут 
находиться от трёх до шести 
детей от двух месяцев 
до семи лет

Многодетная семья Зайцевых — одновременно и семейный детский сад
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Сезон хурмы в 
самом разгаре. 
Она продаётся 
на рынках и в 
любом супер-

маркете. Корреспондент 
«Севера столицы» раз-
биралась, как отличить 
сладкую хурму от терп-
кой и вяжущей рот.

Вы что, 
не знаете?!

В торговом павильоне 
на улице Алабяна прода-
ётся хурма трёх видов. Са-
мая дешёвая — сорта «ко-
ролёк»: 120 рублей за 1 ки-
лограмм. С виду желтова-
тая и вся в трещинах.

— Эта абхазская, — го-
ворит мне продавщица. — 
Берите лучше азербайд-
жанскую за 180 рублей! 
Она медовая.

Рассматриваю азербайд-
жанскую: выглядит она 
явно лучше. Плоды оран-
жевые и совсем без тре-
щин. На соседнем лотке 
лежит самая дорогая хурма 
— 320 рублей за кило. Она 
идеально ровная и как буд-
то покрыта воском, аж бле-
стит. И на каждом фрукте 
— наклейка с картинкой.

— А почему этот сорт та-
кой дорогой? — интересу-
юсь я.

Продавщица удивлённо 
смотрит и выдаёт:

— Вы что, не знаете?! 
Это же испанская! Самая 
сладкая и вкусная.

Возим 
через Беларусь

Возле метро «Сокол» па-
латка с овощами и фрук-
тами. Ассортимент та-
кой же, но цены заметно 
ниже: 1 килограмм «ко-
ролька» — 100 рублей, «ме-
довой» — 120 рублей, «ис-
панской» — 200 рублей.

— Откуда у вас испан-
ская хурма? Ведь санк-
ции не сняты, — реша-
юсь спросить у торговцев.

Женщина за прилавком 
заливается смехом и заяв-
ляет, как будто в шутку:

— А мы её через Бела-
русь возим!

В сетевом супермар-
кете на Смольной улице 
продаётся только «коро-
лёк» по акции: 55 рублей 
за кило. Пожилая поку-
пательница вниматель-
но разглядывает плоды. 
Спрашиваю, покупала ли 
она здесь хурму.

— Покупала, но если 
есть сразу — вяжет рот, — 
отвечает она. — Да в чём 
проблема? Положите в мо-
розилку на пару часов — и 
станет сладкой.

О чём скажут 
трещинки

Ра зобраться, отк у-
да привозят к нам хурму, 
помогли в РГАУ — МСХА 
им. К.А.Тимирязева.

— Сейчас на россий-
ском рынке продаётся 
как отечественная хур-
ма, выращенная в Кры-
му, Краснодарском крае и 
Дагестане, так и импорт-
ная — из Азербайджана, 
Узбекистана, Китая, Из-
раиля, Грузии, Абхазии, 
— рассказал Агамагамед 
Раджабов — доктор сель-
скохозяйственных наук, 
профессор, зав. кафедрой 
плодоводства, виногра-
дарства и виноделия, де-
кан факультета садовод-
ства и ландшафтной ар-
хитектуры.

Что касается так назы-
ваемой хурмы из Испа-
нии, то, по его словам, это 
самозванка.

— Такого сорта — «ис-
панская» — нет, — отме-
чает эксперт. — Хурма, ко-

торую нам раньше везли 
из Испании, — это хурма 
сорта «восточный». Этот 
сорт может выращивать-
ся и в других странах!

Притом именно сорт 
определяет вкус хурмы, 
а не место её созревания.

Например, «королёк» 

считается варьирующим-
ся сортом. Это означа-
ет, что он изменяет вкус 
и окраску мякоти в про-
цессе созревания. Зрелые 
плоды — с коричневой мя-
котью.

Другие сорта визуально 
почти не отличаются. Они 
как в спелом, так и в не-
доспелом виде оранжевые. 
Поэтому при выборе пло-
дов нужно придерживать-
ся простых правил.

— Кожица должна быть 
без повреждений, гладкой, 
— продолжает Агамагамед 
Раджабов. — Окраска ко-

жицы — ярко-оранжевая, 
а листья на чашечке слегка 
подсушенными. Попереч-
ные трещинки на кожице 
— это свидетельство каче-
ственного опыления и по-
тери вяжущих свойств до 
полной зрелости.

Он подтверждает, что 
если хурма оказалась 
терпкой, то её можно по-
держать несколько часов в 
морозилке. В незрелом со-
стоянии ряд сортов хурмы 
содержит большое количе-
ство дубильных веществ, 
которые придают плодам 
терпкость. Под воздей-
ствием низкой температу-
ры они распадаются, и вя-
жущий вкус исчезает. 

А вот незрелые плоды 
употреблять в пищу нуж-
но осторожно. В них со-
держится большое коли-
чество танина, что может 
привести к кишечным за-
болеваниям.

Анна КРИВОШЕИНА

Испанка-самозванка

Кожица 
должна 
быть без 
повреждений, 
гладкой

Какая хурма не вяжет рот?
Подойдёт тем, 
кто следит 
за фигурой

Хурма содержит много 
аскорбиновой кислоты, ка-
ротиноиды, витамины груп-
пы В, Е. Кроме того, в ней 
более 20 макро- и микроэле-
ментов. Свежие плоды хур-
мы являются ценным низ-
кокалорийным (66 ккал на 
100 г) диетическим продук-
том питания.

Из свежей хурмы готовят 
желе, пастилу, повидло, цу-
каты, спиртные напитки. В 
народной медицине плоды 
применяют для лечения же-
лудочных заболеваний, при 
малокровии, атеросклерозе, 
гипертонии. Сок хурмы мож-
но использовать как проти-
воцинготное и ранозаживля-
ющее средство.

ПОЛЬЗА НАЛИЦО

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?

Как писать 
заявление?

Всем нам регулярно прихо-
дится писать заявления. На от-
пуск, о приёме на работу. И 
каждый раз написание этого 
документа вызывает вопро-
сы. Нужен ли предлог от? С 
какой буквы писать слово за-
явление? Нужна ли точка в 
конце? Вопросы вызваны тем, 
что существуют две правиль-
ные формы этого документа. 

Раньше рекомендовалась 
такая форма документа: На-
чальнику отдела Иванову 
И.И. Петровой М.И. заявле-
ние. Без предлога от. Слово 
заявление полагалось писать 
с маленькой буквы и в конце 
ставить точку. Такое оформ-
ление объяснялось грамма-
тикой, ведь вся конструкция 
представляет собой одно за-
конченное предложение.

Хотя с точки зрения грам-
матики и протокола в этой 
форме всё верно, в отноше-
нии стилистическом приме-
нение традиционной формы 
представляет неудобство. 
Ведь в этом случае рядом 
оказываются две фамилии. 
Как объясняют авторы кни-
ги «Беседы о русском сло-
ве» (М., 1976) З.Люстрова, 
Л.Скворцов, В.Дерягин, поэ-
тому пишущие и стали перед 
второй фамилией последо-
вательно ставить предлог от.

Визуально слово заявле-
ние оказывается заголов-
ком. Заголовок с маленькой 
буквы и с точкой в конце — 
очень непривычно. Так в тра-
диционную форму заявления 
проник предлог от и устано-
вилось написание слова За-
явление с большой буквы. А 
вместе с этим отпала и точка 
в конце. Ведь конструкция пе-
рестала восприниматься как 
одно предложение.

Как же правильно начинать 
заявление сейчас? Традици-
онную форму, где заявление 
пишется с маленькой буквы, 
а после этого слова ставится 
точка, никто не отменял. Но 
чаще всего в современной 
письменной практике встре-
чается такой вариант: Началь-
нику отдела Иванову И.И. от 
Петровой М.И. в правом верх-
нем углу, далее по центру За-
явление — с большой буквы и 
без точки в конце. Если текст 
набран на компьютере, допу-
стимо всё слово заявление пи-
сать прописными.
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Все новости округа ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
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Королёв называл его Мах
Кинооператор из САО первым снял Юрия Гагарина после приземления

Ж
итель Ле-
вобереж-
ного райо-
на 93-лет-
ний Мах-

муд Рафиков с детства 
мечтал стать авиакон-
структором, но нашёл 
себя в документальном 
кино. Через объектив ка-
меры он наблюдал испы-
тания ядерного оружия и 
первым снял Юрия Гага-
рина после приземления. 
Почему Гагарин не захо-
тел сниматься в костюме 
космонавта и за что опе-
ратора однажды чуть не 
отправили на Колыму, 
Махмуд Рафиков расска-
зал «Северу столицы».

С Брежневым 
Гагарин общался 
дружески

Махмуд Рафиков — един-
ственный, кому Сергей
Королёв разрешил снимать 
Юрия Гагарина после воз-
вращения на Землю.

— К тому времени мы 
были хорошо знакомы. 
Королёв называл меня 
Мах и настаивал на том, 
чтобы именно я снимал 
Гагарина, — вспоминает 
оператор.

В расположение авиа-
полка города Энгельса 
Гагарина привезли спу-
стя 15 минут после при-
земления. Отсюда космо-
навт должен был доложить 
по телефону руководству 
страны о возвращении.

— К моменту съёмки 
Юрий уже снял скафандр, 
потому что в нём было 
жарко, и остался в голу-
бом спортивном костю-
ме. Выглядел Юра уста-
лым и чуть встревожен-
ным. Первым позвонил 
Леонид Брежнев — тогда 

председатель президиума 
Верховного Совета СССР. 
С ним Гагарин разговари-
вал дружески, — вспоми-
нает житель САО. — Затем 
позвонил Никита Хрущёв 
— ему о полёте Юрий до-
кладывал уже как выше-
стоящему командиру.

Из съёмки Рафикова 
был вырезан кадр, напе-
чатанный затем в совет-
ских газетах.

— На этом фото Гага-
рин разговаривает по те-
лефону. Моей фамилии 
под фото, естественно, не 
было: я давал подписку о 
неразглашении, — уточ-
няет кинооператор.

До Колымы 
недалеко

Свой путь в кинодоку-
менталистике Махмуд Ра-
фиков начал со съёмок ис-
пытаний ядерного оружия.

— После окончания 
вой ны я поступил в МАИ. 
Как-то, довольный и 
счастливый, шёл по ули-
це и познакомился с двумя 
девушками. Они пригла-
сили меня в массовку на 
съёмки художественного 
фильма «Весна» Алексан-
дрова. Оказавшись на съё-
мочной площадке, я ахнул 
— так там было интерес-
но — и в тот же день подал 

документы во ВГИК, — 
вспоминает житель САО.

Молодого выпускника 
операторского факульте-
та направили работать в 
«Моснаучфильм».

— Через несколько ме-
сяцев меня вызвал началь-
ник отдела кадров студии. 
В кабинете ждал офицер 
госбезо пасности. Он сказал: 
«Нужны специалисты ваше-
го профиля на ядерный по-
лигон». Я сначала отказы-
вался: не хотел из Москвы 
уезжать. Тогда собеседник 
добавил: «Колыма только на 
карте далеко, а на самом деле 
близко. Подумайте!» Как тут 
было не согласиться? — го-
ворит Рафиков.

Ярко-лимонное 
облако

На Семипалатинском 
полигоне Махмуд Рафи-
ков снимал испытания 

ядерной бомбы около 40 
раз. Смонтированные им 
фильмы предназначались 
только для специалистов. 
На первое испытание Ра-
фиков полетел на самолё-
те с дозиметристами.

— Мы влетели прямо 
в ядерное облако! Взрыв 
поднял с земли камни, и, 
падая, они, словно гигант-
ские градины, били по 
корпусу самолёта. Живы 
мы остались только бла-
годаря мастерству пило-
тов, — уверяет Махмуд 
Рафиков.

На Семипалатинском 
полигоне испытывали и 
первую советскую водо-
родную бомбу.

— Самолёт находился 
в 25 километрах от места 
испытания. Взрыв был та-
кой силы, что машина за-
валилась на правое крыло, 
пилоты с трудом её удер-
жали! А выглядел взрыв 

потрясающе: сначала яр-
кое белое свечение, а за-
тем огромный купол из 
дыма и огня! — рассказы-
вает оператор.

Руководил испытания-
ми академик Игорь Кур-
чатов.

— За глаза мы его на-
зывали Борода. Как-то 
после ужина Игорь Ва-
сильевич попросил меня 
зайти к себе и неожидан-
но спросил: «Какого цвета 
было облако после взрыва 
— морковного или вишнё-
вого?» Я ответил, что яр-
ко-лимонного. Курчатов 
улыбнулся и с тех пор мои-
ми визуальными наблюде-
ниями интересовался не 
менее охотно, чем кинока-
драми. Вероятно, это име-
ло какое-то значение для 
науки, — говорит Махмуд 
Рафиков.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

Академика Игоря Курчатова 
за глаза называли Борода

Знаменитая фотография Гагарина с телефонной трубкой — 
кадр из съёмки Махмуда Рафикова

После приземления первого 
космонавта привезли в Энгельс. 

Махмуд Рафиков — второй слева
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Купите 
битые стаканы

Что можно 
приобрести 
на блошином рынке 
в Молжаниновском 
районе

Спозаранку в 
субботу непо-
далёку от же-
лезнодорож-
ной платфор-

мы Новоподрезково 
весьма оживлённо. Здесь 
расположен блошиный 
рынок «Левша», кото-
рый работает по выход-
ным до трёх часов дня. 
Корреспондент «Севера 
столицы» выяснила, что 
и почём можно здесь ку-
пить, а также кто и отку-
да везёт товар.

Всё вперемешку
На рынке люди продают 

всё и вперемешку. Одни 
продавцы разложили то-
вар в палатках, другие — на 
столах, на земле или на ка-
поте машины. Здесь мож-
но увидеть текстиль, хо-
зяйственные вещи, анти-
квариат, книги, есть даже 
ржавые гвозди и битые ста-
каны. Слева от входа, в де-
ревянном павильончике, 
например, предлагается та-
кой ассортимент: DVD-ди-
ски, противогаз, керамиче-
ский сервиз и многое дру-
гое, что кому-то может по-
казаться обычным хламом.

25-летний житель Тими-
рязевского района Сергей 
Силаенков торгует на рын-
ке уже 13 лет.

— В школе учитель по 
труду рассказал мне об 
этом рынке, который тог-
да находился у платформы 
Марк. В 12 лет впервые про-
дал там радиолу «Ригон-
да»: пожалел выбросить. 
Смекнул, что можно на-
ходить на помойках инте-
ресные вещи и продавать. 
Так начал зарабатывать на 
карманные расходы, — рас-
сказал Сергей.

Его рекордный зарабо-
ток за один день — 12 тыс. 
руб лей. На поиск товара 
Сергей тратит в день три-че-
тыре часа: обходит ближай-
шие к дому помойки.

— Сейчас выбрасывают 
меньше хороших вещей. 
Люди продают их через 
Интернет. Раньше за два 
дня набирал несколько 
мешков товара, теперь и за 
неделю трудно пакетик со-
брать, — сообщил Сергей. 
— Делаю это не столько из-
за денег, сколько ради идеи: 
спасти вещи, которые ещё 
могут послужить людям. 
Самое стоящее, что нахо-
дил, — рабочий ноутбук с 
приставкой PlayStation2.

Приезжают 
за общением

Пока я рассматрива-
ла советскую фотокаме-
ру «Москва-5», предла-
гаемую за 5 тысяч, мимо 
прошёл местная знаме-
нитость Валера. Мужчина 

лет за пятьдесят был одет в 
оранжевые штаны, тулуп, 
меховую шапку и разные 
ботинки. Шёл с улыбкой, 
покачиваясь из стороны в 
сторону.

— Он вечно пьян и 
специ фически одевается. 
Живёт по принципу «кто 
ходит в гости по утрам, тот 
поступает мудро: то тут 100 
грамм, то там 100 грамм, — 
на то оно и утро», — посме-
ялся Сергей.

Говорят, в прошлом Ва-
лера работал клоуном, жи-
вёт в Ховрине. Но расспро-
сить его не удалось: Валера 
был «не в состоянии».

По словам Андрея Ки-
риленко, старшего адми-
нистратора ООО «Сервис-
ная компания «Индустри-

альный парк», которое 
управляет рынком, в день 
базар посещают 1,5-2 ты-
сячи покупателей. Продав-
цов же на рынке около 500. 
Пенсионеры чаще аренду-
ют самые дешёвые места — 
часть длинного стола раз-
мером метр на метр. Льгот-
никам они обходятся по 50 
рублей в день, а обычным 
гражданам — за 200. Попу-
лярнее места на земле (по 
льготе — 150, без неё — 250 
рублей). Дороже всего про-
давать с машин, на кото-
рых можно въехать на ры-
нок. Это стоит 700 рублей 
в день.

— Пенсионеры приез-
жают не столько продать 
что-то, сколько пообщать-
ся: здесь бывают академи-

ки, писатели, — рассказал 
Андрей Кириленко.

«Рысачим» всю 
неделю

Три столика у входа заня-
ли старожилы рынка: муж 
с женой и 30-летним сы-
ном торгуют украшени-
ями, книгами, куклами, 
посудой.

— Всю неделю «рыса-
чим»: в деревнях у пожи-
лых скупаем прялки, утю-
ги, кувшины и самовары, 
— рассказала Наталья. — 
Ходим по заброшенным 
расселённым домам. В од-
ном, например, на лест-
нице нашла редкую кол-
лекционную куклу. Под-
ремонтировала — сделала 
ей руку из папье-маше — и 
продала за 15 тысяч рублей.

29-летний москвич Алек-
сандр Ковалёв бывал на 
«Левше» несколько раз. 
Он увлекается косплеем — 
переодеванием в костюмы 
различных персонажей. На 
рынке ищет элементы для 
будущих костюмов.

— Покупал кукол, 
пупсов, мотоциклетный 
шлем, ржавые цепи, под-
ковы, котелок, игрушеч-
ный автомат и советские 
значки. Куклы пошли на 
фантастическую бороду, а 
пупсом я украсил диадему, 
— рассказал Александр.

Я же приобрела браслет 
за тысячу рублей — по сло-
вам продавщицы, серебря-
ный. Но потом засомнева-
лась в его ценности и по-
жалела о покупке. Когда 
едешь на «Левшу», лучше 
заранее представлять ис-
комое: потеряться в таком 
количестве вещей легко.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Здесь можно увидеть 
антиквариат, книги, 
есть даже ржавые гвозди 
и битые стаканы
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АКЦИЯ

МОИ ДОКУМЕНТЫ

В храме 
на Дубнинской 
собирают гостинцы 
для нуждающихся

В храме Преподобного Се-
рафима Саровского в Дегу-
нине, на Дубнинской улице, 
идёт благотворительная ак-
ция «Подарок к Рождеству», в 
рамках которой неравнодуш-
ные люди соберут гостинцы 
для тех, кто нуждается в осо-
бой заботе.

Как пояснили в храме, для 
подарков можно пожертво-
вать конфеты, вафли, пече-
нье и другие сладости.

Гостинцы будут переда-
ны малоимущим, многодет-
ным, неполным семьям, нуж-
дающимся пожилым людям, 
а также воспитанникам вос-
кресной школы.

Акция продлится до 25 де-
кабря.

Евгения СМИРНОВА 

Адрес храма Преподобного 
Серафима Саровского в Дегунине: 
Дубнинская ул., 24.

В центрах госуслуг 
САО открылись 
выставки работ 
особенных детей

Во всех центрах госуслуг 
Северного округа откры-
лись выставки творческих 
работ, авторы которых — 
дети с особенностями раз-
вития, воспитанники центра 
содействия семейному вос-
питанию «Доверие» (дет-
ский дом-интернат №28). 
На выставках представле-
ны картины, мягкие игруш-
ки, вышивка.

В течение декабря познако-
миться с детскими работами 
и оставить свой отзыв о них 
можно во всех центрах «Мои 
документы» САО. 

Выставки работают по гра-
фику центров госуслуг: еже-
дневно, без выходных, с 8.00 
до 20.00.

Виктор 
ФЁДОРОВ

На рынке «Левша» 
люди продают всё 
и вперемешку
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Чёрный нос, 
лохматые ушки

Заводчица 
из Савёловского 
района рассказала, как 
русский той получил 
мировое признание

В очереди 
за щенком

Кинологу и заводчице 
Ирине Половинкиной по-
везло заняться породой, 
когда она только начала 
возрождаться в России в 
девяностых годах. Её лю-
бовь началась с русского 
тоя по кличке Жар Дикси. 

— С детства у меня были 
собаки и кошки, — гово-
рит Ирина Половинкина. 
— А когда выросла, «забо-
лела» выставками, поэто-
му завела солидного ри-
зеншнауцера. Как-то на 
выставке собак я увидела 
мужчину, у которого из-
за ворота куртки выгля-
дывал маленький зверёк: 
глазки-бусинки, курносый 
чёрный носик и смешные 
лохматые ушки. Я чуть ли 
не бегом за ним побежала! 
Так я узнала о породе длин-
ношёрстный тойтерьер, их 
тогда в Москве было всего 
несколько.

Ирина так заинтересо-
валась собачкой, что бук-
вально потеряла сон. Как 
выяснилось, люди в те вре-
мена стояли в очереди за 
щенком по три года. Даже 

попасть в эту очередь ока-
залось непросто. Созда-
тельница длинношёрстной 
разновидности породы Ев-
гения Жарова не продава-
ла щенков тем, у кого уже 
были крупные собаки или 
маленькие дети.

— Я не подходила по всем 
параметрам, — вспомина-
ет Ирина, — мне отказали. 
Тогда я разыскала телефон 
Жаровой и начала иногда 
звонить ей. Наши разго-
воры о собаках переросли 
в дружбу. Через полгода она 
предложила мне купить 
перспективную для выста-
вок и разведения суку. Для 
меня это было чудо.

В 1996 году Евгения Жа-
рова умерла, и в 2000-м
Ирина продолжила её дело: 
открыла и возглавила пи-

томник русских тоев «Бра-
во Жар». Дома у самой Ири-
ны живут восемь русских 
тоев — как длинношёр-
стных, так и гладкошёр-
стных.

«Бабушкина» 
собачка

— Русский той в перево-
де на английский – russian 
toy, «русская игрушка», — 
улыбается Ирина Поло-
винкина. – Многие пе-
реживают, что щенок тоя 
беззащитный, болезнен-
ный и хрупкий. Но это 
ошибочное мнение. Он 
отлично чувствует себя 
на улице, может за себя 
постоять, участвует в со-
стязаниях, побеждает на 
выставках. У тойтерьера 
крепкое здоровье. Соба-
ки этой породы считают-
ся долгожителями.

Кстати, появились рус-
ские тои благодаря случаю. 
До революции тойтерьеров 
привезли в Россию из Ан-
глии. Но при советской вла-
сти этих собак стали счи-

тать мещанскими. Поро-
да начала вырождаться. К 
тому же тойтерьеры приоб-
рели репутацию нервной, 
кусающейся «бабушкиной» 
собачки. Когда в 1950-х го-
дах советские кинологи за-
нялись возрождением той-
терьеров, породистых со-
бак в стране уже не оста-
лось. Поэтому воссоздать 
породу английский тойте-
рьер не смогли, а получи-
лась совсем другая порода.

— Кинологи брали для 
разведения слишком мел-
ких щенков, — говорит 
Ирина. — В холке англий-
ский той был около 30 сан-
тиметров, а наши получи-
лись 23-24 сантиметра. 
Размер повлёк за собой и 
изменение формы головы, 
глаз, морды. В итоге кино-
логи создали другую поро-
ду и назвали её «русский 
тойтерьер».

Теперь 
всё официально

Сложный период конца 
восьмидесятых отразился 

на породе. Купить тоя ста-
ло почти невозможно: не 
было заводчиков. Только 
в девяностых породу нача-
ли возрождать: был создан 
национальный клуб, уда-
лось восстановить поголо-
вье собак. Затем кинологи 
задумались о признании 
породы не только в нашей 
стране.

— Чтобы породу при-
знали официально, за-
водчики России проде-
лали огромную работу, 
— рассказывает Ирина. 
— Собирали родослов-
ные собак старше семи 
лет, родственных, но не 
братьев и сестёр, гото-
вили документы. Наш 
питомник принимал в 
этом активное участие, 
так как у нас в питомнике 
было рождено уже боль-
шое количество собак. В 
2006 году порода получи-
ла первичное признание. 
А через 10 лет, отведён-
ных по правилам на раз-
витие, породу признали 
окончательно.

Юлия ВАНИНА

В 
ноябре Между-
народная кино-
логическая фе-
дерация FCI 
официально 

признала декоративную 
породу собак русский той 
(раньше их называли той-
терьерами). Для кинологов 
событие стало долгождан-
ным и знаковым: впервые 
декоративная порода со-
бак, выведенная в России, 
получила мировое призна-
ние. Заводчица русских тоев из Савёловского района 
Ирина Половинкина рассказала, с чего всё начиналось.

Кажется, 
что щенок тоя 
беззащитен, 
но он может 
за себя 
постоять

В муниципальном приюте 
«Химки-2» для бездомных 
животных, расположенном в 
Молжаниновском районе, жи-
вут 400 собак. Прежде чем за-
брать собаку из приюта, же-
лательно несколько раз на-
вестить её, присмотреться к 
ней. Затем предстоит запол-
нить договор с руководством 
приюта. Волонтёры оставля-
ют за собой право навещать 
собаку и интересоваться её 
состоянием по телефону.

Аполлон 
(Поля) — 1,5 
года. Бело-
с н е ж н о -
к р е м о в ы й , 
к р а с и в ы й , 
статный. Ми-
стер Хоро-
шее настроение. Когда он 
был щенком, ему обрезали 
уши, чтобы он походил на 
породистую собаку. Поля хо-
чет бегать, прыгать, играть — 
ведь он молодой, активный, 
весёлый. Добрый пёс, кото-
рый ладит со всеми собака-
ми. Привязчив, будет чьим-
то преданным другом. Здо-
ров, привит, кастрирован.

Рассматривается и вариант 
загородного дома (но не во-
льер или конура). 

Тел. волонтёра 8-916-830-
7656.

Танго — 
ещё подро-
сток. Дру-
желюбный, 
контактный, 
хорошо ла-
дит с други-
ми собака-
ми. Уже ос-
воил глав-
ную собачью премудрость: 
прекрасно ходит на поводке, 
любит гулять. Танго хорошо 
подойдёт человеку или се-
мье, которые ищут четверо-
ногого друга и компаньона.

Тел. волонтёра 8-926-434-
2440, Ирина.

Муниципальный приют САО 
г. Москвы для бездомных 
собак: priutsao.ru

В ДОБРЫЕ РУКИ
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Можно ли восстановить пропущенный срок принятия наследства

Можно ли восста-
новить пропущен-
ный срок приня-

тия наследства, если про-
пущено шесть месяцев, 
отведённых для заявления 
прав на наследство?

Игорь Иванович, 
ул. Беговая

Отвечают специалисты правово-
го центра «Вектор». 

По общему правилу наследство 
может быть принято в течение ше-
сти месяцев со дня открытия на-
следства (п. 1 ст. 1154 ГК РФ). 

Пропуск этого срока приводит 
к утрате права на наследство. Но 
есть два способа принятия на-

следства после пропуска срока. 
Во-первых, существует досу-

дебный порядок решения вопро-
са, когда все другие наследники, 
которые своевременно приняли 
наследство, согласны на вклю-
чение наследника, пропустивше-
го срок, в список лиц, принимаю-
щих наследство. 

Но это довольно редкий случай: 

далеко не все наследники бывают 
согласны. 

Второй способ: обращение в 
суд. Для этого необходимо собрать 
комплект документов и направить 
вместе с исковым заявлением в суд. 
Для дальнейшего урегулирования 
вопроса необходимо понимать, что в 
наследственных вопросах ситуации 
могут быть индивидуальными. 
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ВОПРОС ЮРИСТУ

Отечественные кинологи 
создали новую породу 
и назвали её «русский 
тойтерьер»
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Станция юных 
натурали-
стов пред-
лагает оку-
нуться в 

жаркую атмосферу тро-
пиков. Здесь до 24 дека-
бря открыта 4-я ново-
годняя выставка орхи-
дей.

Для всех любителей 
цветов и профессиона-
лов-флористов в рамках 
выставки в оранжерее 
станции пройдут груп-
повые экскурсии и ма-
стер-классы «Кладовая 
идей». Специалисты про-
читают лекции, на кото-
рых расскажут всё о лю-
бимых цветах, об уходе 
за ними, о том, как орхи-
деи реагируют на жару и 
другие условия кварти-
ры. Авторы книг об ор-
хидеях представят свои 
публикации. На выстав-
ку привезут своих питом-
цев не только професси-

оналы. Любители также 
снимут своих красавиц с 
подоконников.

— Любителей орхидей 

ждёт знакомство с самы-
ми необычными их вида-
ми, — рассказал препо-
даватель Станции юных 
нат у ра листов Дани ла 
Сорокин. — Будет даже 
растение, которое пах-
нет копчёной колбасой!

Фотог рафии выста-
вочных цветов выло-
жат в соц сети, где за них 
можно будет отдать лай-
ки. Голосование пройдёт 
и на выставке. Беспри-
страстные члены жюри 
из Академии им. Тими-
рязева, Ботанического 
сада и Аптекарского ого-
рода дадут свою оценку 
растениям. По итогам го-
лосования владельцы де-
вяти лучших орхидей по-
лучат призы.

Вход бесплатный.
Марта ГРАЧЁВА

Адрес Станции юных 
натуралистов: ул. Юннатов, 13, 
стр. 1. Тел. (495) 614-8200

НА ДОСУГЕ

АФИША

Живопись 
в Строгановке

До 13 декабря в галерее 

«Тоннель» Академии им. Стро-

ганова (Волоколамское ш., 9) 

открыта выставка живописи 

Дениса Губарева «Красное 

смещение». Вход свободный.

Подробности 
по тел. (499) 158-7062

Хоровое пение 
в Левобережном

19 декабря в 17.00 концерт-

ный зал Академии хорового 

искусства им. В.Попова (Фе-

стивальная ул., 2) проводит 

«Встречу хоров». В программе 

— рождественские и народные 

песни. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (495) 988-9956

Концерт 
в районе Сокол

19 декабря в 17.00 в ДКиТ 

МАИ (Дубосековская ул., 4а) 

пройдёт концерт Московско-

го государственного симфони-

ческого оркестра для детей и 

юношества «Новогодний сюр-

приз». Вход свободный.

Подробности 
по тел. (499) 158-4480

Графика в Беговом
До 23 декабря выставочный 

зал МОСХ (Беговая ул., 7/9) 

приглашает на выставку гра-

фики художников Елены Лей-

тес, Николая Сажина и Ольги 

Складневой. Вход свободный.

Подробности 
по тел. (495) 945-2995

Владельцы девяти 
лучших орхидей получат призы

Экзотика из тропиков
В Савёловском можно понюхать орхидеи с запахом колбасы

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Зимние пейзажи в Ховрине

Вдохновиться сочными зим-
ними пейзажами перед новогод-
ними праздниками приглашает 
клуб «Огонёк». Здесь до 27 дека-
бря открыта авторская выстав-
ка «Живописная жизнь», на ко-
торой представлено 16 пейзажей 
и натюрмортов молодой худож-
ницы Анны Логвиновой.

Анна с раннего детства зани-
малась в художественных сту-
диях и в Тимирязевской дет-
ской художественной школе, а 
недавно окончила Строганов-
ку. Художница создаёт живо-
писные и графические работы, 
а также любит акварель и тем-
перу. Её любимые жанры — на-
тюрморт и портрет.

Вход свободный.
Марта ГРАЧЁВА 

ВЫСТАВКА

В декабре кинотеатр «Ис-
кра» предложит школьни-
кам посмотреть лучшие со-
ветские детские фильмы в 
рамках программы «Мос-
кино детям».

12 декабря в 14.30 здесь по-
кажут фильм-сказку «Зо-
лотые рога», снятую в 1972 
году. Это история о женщи-
не, дочерей которой злая Ба-
ба-яга превратила в ланей. 
А 17 декабря в 12.00 можно 
посмотреть советско-япон-
скую картину «Маленький 
беглец» 1966 года, рассказы-
вающую о мальчике-сироте, 
который мечтает стать скри-
пачом. Вход свободный.

Юлия ВАНИНА

Адрес кинотеатра «Искра»: 
ул. Костякова, 10. 
Тел. (499) 976-1444

В Тимирязевском покажут 
детскую киноклассику
ДНЕВНОЙ СЕАНС
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Свои цветы на выставке представят как профессионалы, так и любители 

Анна Логвинова представила в «Огоньке» 
свои работы, связанные с зимой

Бабу-ягу в фильме 
«Золотые рога» сыграл 
неподражаемый Георгий 
Милляр

Адрес клуба «Огонёк»: Зеленоградская ул., 33а. 
Тел. (495) 451-6409
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И позаниматься, 
и пробки 
переждать
— Настя, спорт для вас 
хобби или вы ставите себе 
какие-то задачи?

— Сначала занима-
лась фитнесом и спор-
том только для тонуса, 
под настроение. Но после 
того, как я попала в один 
фитнес-проект, где нужно 
было на протяжении трёх 
месяцев три раза в неде-
лю посещать разного типа 
тренировки, мне это стало 
интересно.
— Много времени уделяете 
этой теме?

— Не всегда хватает вре-
мени для полноценных 
тренировок. Месяца три 
назад я пробовала растяж-
ки, всякие стретчинги, 
штанги, велотрениров-
ки, круговые, групповые 
тренировки, бассейн… 
Всё-всё-всё. А в последнее 
время бывала в спортзале 
нечасто: подготовка к кон-
церту в Кремле отнимала 
много сил и времени.

Одно точно могу ска-
зать: спортом я занимаюсь 
не для того, чтобы поху-
деть, мне просто это нра-
вится. А для того, чтобы 
поддерживать себя в фор-

ме, я просто ем правиль-
ные продукты из меню, 
которое мне составил ди-
етолог.
— Почему вы выбрали клуб 
в этом районе?

— Мне очень удобно 
сюда приезжать. Я живу 
в Химках и всегда проез-
жаю мимо. Можно и проб-
ки переждать, и позани-
маться одновременно. 

К тому же мне нравится 
этот район. Рядом — парк, 
я люблю там гулять. Там 
тихо, уютно, много белок 
и даже освящённый род-
ник есть!

Работаю 
с 1-го курса
— Сильно ли изменилась 
жизнь после того, как вы 
получили известность в шоу 
«Голос»?

— Конечно. Сразу после 
окончания проекта я по-
лучила несколько пред-
ложений о работе и со-
трудничестве. Сразу же 
заключила контракт. У 
меня появились пиарщик 
и музыкальный продюсер, 
которые мне очень помог-
ли освоиться.
— Нескромный вопрос: 
а финансово?

— И финансово тоже. 
Но и до участия в «Голо-
се» я неплохо зарабаты-
вала. Сколько себя пом-
ню, я всегда трудилась, 
в первые несколько лет 
— без выходных. Напри-
мер, подрабатывала, запи-
сывая бэк-вокал в студи-
ях. Там можно было зара-
ботать около 100 долларов, 
для студентки — прекрас-
но. Уже на 2-м курсе Гне-
синки я устроилась петь в 
ресторане, и бывало, что 

много часов простаивала 
на сцене, развлекая посе-
тителей. Тогда у меня по-
явились первые поклон-
ники.
— А после «Голоса» сколько 
поклонников появилось!

— Это правда. Но когда 
случился «Голос», я испу-
галась, что не справлюсь. 
Известность ведь имеет и 
обратную сторону…
— Вы имеете в виду нега-
тивные комментарии?

— Например, это. Пом-
ню, когда увидела себя 
в первый раз по телеви-
зору, плакала два часа: 
мне показалось, что я 
очень полная. Телеви-
зор всегда прибавляет 
к реальному весу. А по-
том я полезла в Интер-
нет и увидела там ком-
ментарий, который меня 
просто убил: «Ей только 
в рекламе фастфуда сни-
маться».

Но бывает и другое. Мо-
гут начать слишком силь-
но хвалить. Или, напри-
мер, люди начинают пи-
сать о своих проблемах и 
болезнях и просить о чём-

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Уже на 2-м курсе я устроилась 
петь в ресторане

Анастасия Спиридонова: 
Мне нравится бывать 
на «Войковской»
Певица рассказала, как изменило её жизнь шоу «Голос»

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645   info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Анастасия стала победителем первого сезона шоу «Три аккорда»
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Певицу Анастасию Спиридонову называют «русской Тиной Тёрнер». Яркая и артистичная, она 
и правда одна из самых успешных «выпускниц» шоу «Голос». Недавно у Насти был концерт 
в Кремлёвском дворце, она регулярно появляется в телепроектах и даже стала победителем 
шоу «Три аккорда». Интервью для «Севера столицы» Анастасия дала неподалёку от станции 
метро «Войковская», в клубе, где девушка уже не первый год занимается спортом.
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то. Просьбы о деньгах — 
это вообще классика.
— Даёте деньги?

— По-разному. Я всег-
да внимательно изучаю 
истории, которые мне 
рассказывают. Как-то 
раз мне написал о своей 
тяжёлой жизни мальчик. 
Это было сильное пись-
мо, я очень прониклась. 
А потом, дочитав почти 
до конца, увидела муж-
ское имя в обращении: 
письмо было адресовано 
также и Стасу Пьехе. Это 
была рассылка.

Дети — 
это бескорыстные 
люди
— Вы активно занимаетесь 
благотворительными проек-
тами…

— Я стараюсь. Мне ча-
сто поступают предложе-
ния где-то выступить или 

навестить ребят в детском 
доме, спеть для волонтё-
ров, что-то подарить. Я 
практически никогда не 
отказываю.
— Мне кажется, это очень 
непросто — выступать 
в детских домах.

— Очень. До сих пор 
вспоминаю, как этим ле-
том приехала в один дом 
малютки. Провела с деть-
ми целый день: играла, 
пела им песни, мы вместе 
лепили, рисовали, укла-
дывались спать, заправ-
ляли кроватки, мыли по-
суду. Когда я уходила, че-

тырёхлетняя малышка 
взяла меня за руку и спро-
сила: «А ты ещё придёшь?» 
Я разрыдалась… А однаж-
ды я пела в онкоцентре. И 
вот выносят на сцену ре-
бёночка, который хочет 
подарить мне цветок. У 
него нет ресничек, у него 
закрыта голова, потому 
что нет волос. Но он улы-
бается тебе — и ты просто 
не можешь петь… Смо-
тришь в зал, а там все дет-
ки такие.
— Вы очень тепло высказы-
ваетесь о детях...

— Я очень люблю де-
тей. Это бескорыстные 
люди. И у меня получа-
ется отлично с ними ла-
дить: они тоже меня лю-
бят. Мне всегда хочется 
сделать им что-то хоро-
шее, порадовать, что-то 
принести и подарить, как-
то угостить. Мне кажется, 
им это важно.

Радуюсь успехам 
друзей
— Вы всегда на машине?

— Да. Обожаю водить, и 
меня не смущают пробки. 
В пробках я слушаю музы-
ку и думаю о чём-то при-
ятном. Приехав в Москву, 
я так мечтала о машине, 
что до сих пор радуюсь 
тому, что она у меня есть. 
Но и гулять тоже люблю. 
Просто всему своё время.
— Вы эмоциональный чело-
век, судя по всему?

— Эмоциона льный. 
Иногда мне сложно при-
нимать несправедливость 
или нечестность. Мы с дет-
ства читаем сказки, смо-
трим фильмы, мультики, 
в которых добро побежда-
ет зло. К этому привыка-
ешь. А в жизни всё не так. 
И я, несмотря на то что мне 
за тридцать, до сих пор не 
могу к этому привыкнуть, 
представляете?

Я всегда радуюсь че-
му-то хорошему. Меня ра-
дует, когда вокруг меня всё 
настоящее. Добро, искрен-
ность, любовь. Когда ба-
бушка с дедушкой идут ря-
дом за руку и он ей поправ-
ляет волосы… Люблю уз-
навать хорошие новости о 
друзьях. Недавно радова-
лась, что подружке дали 
роль в фильме. Она не ак-
триса, а певица, и для неё 
это будет возможностью 
открыть в себе что-то новое. 
— Чем бы вы хотели зани-
маться в дальнейшем? Пи-
сать и исполнять свои песни 
или вернуться опять 
в англоязычный репертуар?

— Я буду петь свои песни. 
Запишу альбом. Мне бы хо-
телось радовать тех людей, 
которые меня поддержи-
вают. Не очень люблю сло-
во «поклонники», мне про-
сто приятно сознавать, что 
есть люди, которым я нуж-
на. Мечтаю, чтобы насту-
пил момент, когда я мог-
ла бы собрать полный зал, 
приехав с концертами в лю-
бой город нашей страны.

Беседовала Елена ХАРО

ОГОРОД
НА ПОДОКОННИКЕ

Салат и злаки лучше 
сажать на растущей 
Луне в Тельце
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Я обожаю 
водить, 
и меня 
не смущают 
пробки

 С 4.07 16 декабря 
до 7.31 17 декабря — убы-
вающая Луна в Стрельце.
Благоприятно приобре-
тать семена. Хороший 
эффект от «сухого поли-
ва» — рыхления почвы.

 С 7.31 17 декабря 
до 9.23 19 декабря — 
новолуние.
Не проводить работы 
с растениями.

 С 9.23 19 декабря 
до 5.29 21 декабря — ра-
стущая Луна в Козероге.
Посадка лука и чеснока, 
кресс-салата, листовой 
горчицы.

 С 5.29 21 декабря 
до 17.41 23 декабря — 
растущая Луна в Водолее.
Неблагоприятно для по-
ливов и подкормок. 

 С 17.41 23 декабря 
до 3.27 26 декабря — 
растущая Луна в Рыбах.
Запрещена обрезка ком-
натных растений. Возмо-
жен посев семян.

 С 3.27 26 декабря 
до 9.23 28 декабря — 
растущая Луна в Овне.
Посев семян злаков.

 С 9.23 28 декабря 
до 11.31 30 декабря — 
растущая Луна в Тельце.
Посадка лука и чеснока. 
Посев кресс-салата, зла-
ков, декоративнолистных 
растений.

 С 11.31 30 декабря 
до 23.59 31 декабря — 
растущая Луна в Близнецах.
Благоприятна посадка 
цветов. Обработка против 
вредителей.

Короткий световой день зимой требует тщательного 
учёта всех факторов при уходе за домашним огородом. 
Житель Войковского района садовод Александр Смир-
нов рекомендует во второй половине декабря не пропу-
скать растущую Луну во всех знаках, в это время любое 
посаженное семя пойдёт в ускоренный рост. Автор са-
мого известного лунного календаря — астролог, член 
Лондонской астрологической ложи и Лиги независи-
мых астрологов Феликс Величко.

Подготовила Мария ГУСЕВА

Недавно у певицы состоялся концерт 
в Кремлёвском дворце
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Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте свои лучшие 
фото!

И напишите несколько слов 
о себе: чем занимаетесь, чем увле-
каетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публико-
вать в газете. К концу года через го-
лосование на сайте газеты подве-
дём итоги. Победителей ждут сюр-
призы.

Наш фотоконкурс проводится и 
в соцсетях — окружных и район-
ных. Все фото, не вошедшие в газе-
ту, пуб ликуются в паб ликах. Мож-
но оставить там свои комментарии 
и лайки. Это будет учитываться 
при подведении итогов конкурса. 

Удачи! 

В инфекционном отделении 

больницы кто-то заразительно 

засмеялся.

Как отличить филолога в 
толпе? Помахайте ему рукой. 
Если он махает в ответ, то это 
не филолог. Филологи в ответ 
машут.

Если бы хамелеоны лучше 

делали свою работу, мы бы не 

знали о существовании хаме-

леонов.

Объявление в газете:
«Хотите зажигать всю ночь? 

Вам к нам! В котельную №8 
срочно требуются кочегары!»

На ресепшен кошачьего отеля:

— Мы можем предложить для 

вашего питомца картонную ко-

робку за 30 долларов, корзину 

для белья за 50 долларов. Так-

же у нас есть пентхаус за 125 

долларов — верх холодильника.

— Обвиняемый, почему вы 
обманули людей, которые вам 
верили?

— Потому, что я не мог об-
мануть тех, которые мне не 
верили...

Можно ли считать кражу кон-

тактных линз ограблением века?

АНЕКДОТЫ

Певица Кети Топу-
рия признаётся, что она 
гурман, любит вкусно 
по обедать, но иногда 
устраивает себе разгру-
зочные дни и тогда пьёт 
кефир, ест обезжирен-
ный творог, ужинает не 
позже чем за четыре-пять 
часов до сна. Впрочем, это 
продолжается не дольше 
трёх дней. Кети говорит, 
что не видит смысла пы-
тать организм различны-
ми диетами.

Время от времени Кети 
балует своих близких мя-
сом на гриле.

Килограмм говядины 
(вырезка) нарезать не-
большими кусками. Ко-
риандр, зиру и чёрный 
перец растереть в ступке 
с солью. Три-четыре луко-
вицы нарезать кубиками, 
хорошо размять и смешать 
со специями.

Добавляем луковый ма-
ринад в мясо, тщательно 
перемешиваем, сбрызги-
ваем виноградным уксу-
сом и оставляем марино-
ваться в течение двух-трёх 
часов в прохладном месте.

Курдючный жир на-
резаем так же, как мясо, 
только раза в два тоньше.

Маринованное мясо на-
низываем на шампуры, че-

редуя с кусочками жира, 
слегка приправляем 
перцем, посыпаем 
кукурузной мукой.

Жарить мясо на 
умеренном огне, 
часто переворачи-
вая, до готовности, 
примерно 10 минут.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

Говядина с курдюком 
от певицы Кети Топурия
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru  Формат: jpeg. 

Обед на гриле

Ольга хочет 
стать журналистом

Меня зовут Ольга, мне 19 лет. 
Учусь в Высшей школе печати 
и медиаиндустрии по специаль-
ности «издательское дело 
и редактирование». В буду-
щем планирую работать в об-
ласти журналистики. В свобод-
ное время пишу рассказы. Темы 
для них мне подсказывает фан-
тазия. Написанное выклады-
ваю в соцсетях. Ещё люблю 
компьютерные игры, например 
BioShoсk.

ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

СКАНВОРД

По горизонтали: Викторина. Сом. Сутоло-
ка. Алупка. Анкета. Золотник. Данко. Аста-
на. Псина. Топ. Прицеп. Кокс. Кади. Удод. Ти-
ран. Картечь.
По вертикали: Брандспойт. Кондитер. Опе-
кун. Рассказ. Спад. Док. Атлантида. Атолл. 
Оса. Уатт. Столп. Нато. Клинок. Мшара. 
Капсюль.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970

РОЗЫСК

ГИБДД ищет 
очевидцев наезда 
на Синявинской!

16 ноября примерно в 
7 часов 20 минут утра око-
ло дома 11, корп. 5, на Си-
нявинской улице (Молжа-
ниновский район) неиз-
вестный водитель, управ-
ляя неустановленной 
автомашиной, совершил 
наезд на пешехода, после 
чего скрылся с места про-
исшествия. В результате 
ДТП пострадал мужчина, 
который получил травмы 
и был госпитализирован.

Если вы стали очевид-
цем этого наезда или рас-
полагаете информацией 
о происшедшем, просим 
вас обратиться в ГИБДД 
по тел.: (499) 747-6523 (де-
журная часть), (495) 452-
3749 (группа розыска), 
или по тел. 102.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО
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